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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
INSATISFEITOS

O anúncio do Governo do Estado de investimentos
para as faculdades federais em diversas cidades de
Minas Gerais, inclusive os R$ 30 milhões para finalização
da construção do campus Paraíso, da Universidade
Federal de Lavras (UFLA) em São Sebastião do Paraí-
so não agradou a todos na região. Em Passos, por exem-
plo, onde existe uma unidade da Universidade do Esta-
do de Minas Gerais (UEMG) as queixas são de que o as
instalações carecem de melhorias, estão abandonadas
e precisam de investimentos. Além da nomeação de 23
professores, o governador Romeu Zema, confirmou a
realização de concurso para mais de 55 vagas em ou-
tras áreas. Ainda assim por lá ficou um ar de insatisfa-
ção. Fazer o quê?
LADO OUTRO

O objetivo do programa é garantir maior integração
das universidades públicas federais para desenvolver
projetos e ações conjuntas com a educação básica, além
de promover a melhoria na qualidade de ensino do Es-
tado de Minas Gerais por meio de investimentos nestas
instituições de ensino superior. O reitor da UFLA, João
Chrysostomo, destacou a importância deste investimen-
to realizado pelo governo, principalmente em Minas, que
tem o maior número de universidades federais do
país.”Nunca presenciei um apoio deste volume de um
governo do estado a universidades federais. Gostaria
de elogiar e agradecer muito esta ação do governo de
Minas Gerais. Isto é valorizar a ciência”, afirmou o reitor.
MAIS PRÓXIMO

“Quanto mais próximo o governo estiver das pesso-
as mais chances ele tem de acertar, de resolver os pro-
blemas. Tanto a UFLA quanto o trevo do acesso ao
município são investimentos que movimentam a econo-
mia, as pessoas, emprego, a cidade, e faz com que a
gente vá alavancando ainda mais esta presença massiva
do governo em ações de educação e infraestrutura. As
parcerias entre o governo e as prefeituras fazem com
que a gente acredite que as demandas saiam do pa-
pel”, destacou o prefeito Marcelo Morais.
TIRA COLO

Muitos políticos da região fizeram fila para tirar uma
fotinha ao lado do governador Romeu Zema em São
Sebastião do Paraíso, desde o momento em que ele
chegou na cidade até a sua partida no final da sexta-
feira,8. Logicamente que alguns já estão de olho na
campanha eleitoral de 2022 e aparecer ao lado do go-
vernador é mais do que uma estratégia, como uma sen-
sação de prestígio. Fato é que com sua política pé no
chão Zema tem conquistado pontos junto a opinião pú-
blica e assim conseguindo manter o astral positivo jun-
to a seu eleitorado, por mais que apareçam os contrári-
os em um campo em que não existe unanimidade.
BOA IMPRESSÃO

A secretária de Estado de Agricultura, Pecuária e
Abastecimento, Ana Valentini, esteve em São Sebasti-
ão do Paraíso junto com o governador Romeu Zema na
última sexta-feira,8. Visitaram a indústria Paraíso Ver-
de, do empresário José Carlos Gonçalves, onde a se-
cretária ficou bastante impressionada com a capacida-
de da produção de azeite e cosméticos. O produto tem
se tornado cada vez mais conhecido em todo o Brasil e
também vem se projetando mundialmente, sendo que a
secretária tinha conhecimento destes detalhes a partir
de contatos com políticos locais e através de reporta-
gens veiculadas na mídia nacional.
TERMÔMETRO

Os próximos 15 dias serão um verdadeiro termôme-
tro para se verificar como está o avanço ou a contenção
da Covid-19 no município paraisense. Passado o feriado
prolongado com o feriado santo de 12 de outubro, quan-
do muita gente viajou para os mais diversos locais e tam-
bém a cidade recebeu um bom número de visitantes de
tantos outros lugares é que poderá se sentir o compor-
tamento da doença com o surgimento ou não dos novos
casos. Detalhe é que tem havido um grande relaxamen-
to das pessoas com as medidas preventivas, principal-
mente com o uso de máscara. Apesar da redução das
internações, queda na quantidade de mortes, a pandemia
ainda não acabou e é preciso ficar atento com as revira-
voltas que o coronavírus pode proporcionar.
VACINAÇÃO

Nesta semana São Sebastião do Paraíso vai atingir
uma faixa etária bastante considerável que é o público
dos 17 anos. A previsão para a vacinação da meninada
está prevista para a sexta-feira,15, das 9 às 16 horas
na Arena Olímpica. Isso se a chuva não fizer com que
haja a transferência do local como tem ocorrido em si-
tuações semelhantes quando a imunização acontece no
estacionamento da Câmara Municipal, no Jardim
Mediterranèe. A partir de então, a expectativa é ir se-
guindo com as demais faixas etárias e ampliando o nú-
mero de vacinados no município. À medida que novas
doses forem chegando também são mantidas as vaci-
nações de segunda dose e até mesmo da dose de re-
forço para o público preconizado.
CONFIRMADO

Já está disponível para consulta o resultado final da
seleção de projetos de pesquisa de Iniciação Científica
para serem desenvolvidos em escolas estaduais de
Minas Gerais. A divulgação do resultado segue os crité-
rios do Edital Nº 09/2021, da Secretaria de Estado de
Educação de Minas Gerais (SEE/MG). O projeto da E.E.
Ana Cândida de Figueiredo, de São Sebastião do Pa-
raíso está confirmadíssimo. Ele trata das Ciências Hu-
manas e Sociais Aplicadas, e aborda sobre a
Corporeidade, Cultura e Territoriedades Negras: A
Congada em São Sebastião do Paraíso linha de pes-
quisa e trata ainda de aspectos relacionados a cultura,
memória, corporeidade e ancestralidade. Após o perío-
do de análise de recursos, foram selecionados 397 pro-
jetos de pesquisa das quatro áreas de conhecimento
nos eixos Territórios de Iniciação Científica (TIC) e Nú-
cleos de Pesquisa e Estudos Africanos, Afrobrasileiros
e da Diáspora (NUPEAAS). Os projetos serão desen-
volvidos por um período de 10 meses nas escolas.
MAIS RECEITA

Conquista permanente e de grande importância para
as gestões municipais, o adicional de 1% do Fundo de
Participação dos Municípios (FPM) em setembro foi
aprovado no dia 6 de outubro. A medida segue para
promulgação do Congresso Nacional. O recurso será
transferido, inicialmente, de maneira gradual, começan-
do com 0,25% em 2022 até alcançar o total de 1% em
2025. É uma receita extra justamente numa época em
que a arrecadação cai. Antes já havia sido obtida a apro-
vação do 1% em julho e em dezembro. O valor repre-
senta R$ 4 bilhões injetados em todo o Brasil, sendo
que 15% é o de Minas o que representa R$ 600 mi-
lhões por ano. Com estes três 1% que o movimento
municipalista garantiu, representa R$1,8 bi por anos nas
contas dos municípios.

FELICIDADE INSTANTÂNEA
OPINIÃO

Tio Flávio
Estudando alguns livros sobre felicidade, deparei-me

com um pensamento do matemático Blaise Pascal, que
não tenho em mãos agora, mas que ficou em minha
mente, pois ele sugeria que todos os homens buscam a
felicidade, até mesmo aqueles que optam pela forca.

De início eu assustei. Tempos mais tarde, estudando
sobre suicídio, vi que uma das buscas de quem tira a
sua própria vida é cessar o sofrimento, alcançar um lugar
onde exista menos dor, um céu talvez, que nos foi
vendido como um lugar de paz e para onde muitos de
nós gostariam de ir, vivendo de túnicas alvas e em
serenidade e felicidade.

Também foi Pascal quem disse, num texto que li do
pedagogo Alexandre Flores Alkimin, que: "o homem (...)
estando cheio de mil causas essenciais de tédio, a menor
coisa, como um taco e uma bola que ele empurra, basta
para diverti-lo".

Acaba que a gente vai lotando os dias com afazeres:
estar ocupado é estar em movimento, pensamos algumas
vezes. Na infância, uma criança é colocada na escola,
na aula de dança ou artes marciais, na aula de idiomas,
na de música e no reforço escolar, tudo como uma
obrigação que vai compensar no futuro.

O brincar sem compromisso, da minha época de
criança, hoje faz parte de uma agenda. Por falar "na
minha época", talvez muita gente não consiga entender
o que é cortar um galho de uma pequena planta para
brincar de "rouba bandeira", ou fazer guerrinha de
mamonas e, até mesmo, reunir a rua inteira do bairro
para brincar de "pique-esconde".

As cobranças vêm, mas há quem diga que desde cedo
a criança tem que ser treinada para ter resistência,
resiliência.

Eu me ponho a pensar todos os dias o tipo de criação
que meus pais deram a mim e aos meus irmãos. Queria
entender a fórmula que eles usaram para reproduzir, pois
acredito que a maneira como eles conduziram a nossa
infância tenha sido muito acertada e feliz.

Quando vejo adolescentes diante de um problema,
que para mim parece pequeno, e já ressalto que
problemas e dores não se medem com trena e não tem
o mesmo peso para pessoa diferentes, vejo muitos deles
buscarem pontos de fuga para não encararem aquela
situação: essa fuga pode ser uma tristeza profunda, um
vício, a automutilação ou o afastamento.

O que o neurologista Facundo Manes fala de que
toda criança precisa de uma referência saudável, para
mim foi realidade, mas pode não ser para tantos outros.

Vejo crianças, em abrigos, que não se satisfazem com

um toquinho de mão para cumprimentar, mas querem
abraço, tamanha a carência, que eu também tenho, mas
que em casa mesmo, na minha família e entre amigos,
possuo um manancial de afeto para quando o meu
estoque começar a acender a luzinha vermelha eu possa
me socorrer. Eu tenho com quem me socorrer.

Um texto antigo, chamado "Carta para Fê", que eu
trabalhava com os alunos de graduação, me fez
aprender, ou até mesmo atinar, que as pessoas do nosso
relacionamento mais íntimo devem ser importantes para
nós, mas não devemos, de forma alguma, depositar todas
as nossas esperanças e felicidade apenas no outro. Eles
complementam, mas não são por si só todo a fonte, pois,
quando um deles for embora, vai nos fazer sentir a falta,
mas não nos levar junto.

A cada vez que ouço uma história de dor, vejo o
quanto aquele "toque mágico da criação" dos meus pais,
na minha infância, foi importante.

Dona Maria Ribeiro da Silva Tavares, fundadora do
Patronato Lima Drummond, em Porto Alegre, morreu aos
102 anos, em 2014, tendo dedicado cerca de 70 anos
para a ressocialização de detentos. Numa entrevista ela
disse o que era necessário fazer para evitar que homens
e mulheres, de uma forma geral, chegassem à
criminalidade: invistam na infância, fortaleçam as famílias
e aprendam a praticar o amor e a atenção.

Quanta gente, como diz o próprio texto "carta para
Fê", afirma que deu tanto amor, tanta atenção e se
pergunta: "onde foi que eu errei?". Será que aquilo era
mesmo amor?

Juntando esse quebra-cabeças, de depoimentos de
crianças, adolescentes e jovens, de especialistas, de
filósofos eu consegui entender o tipo de educação que
os meus pais adotaram: não foi a rigidez da minha mãe
que nos fez pessoas fortes e íntegras, mas o amor.

E, assim, eu consigo entender melhor as "peças" que
citei aqui, quando Pascal falava que todos nós buscamos
a felicidade, mas numa vida de tanto tédio, um taco e
uma bola nos diverte, é justamente o entendimento de
que queremos a felicidade instantânea, feito aquelas
sopinhas em pó, que só se adiciona água para estar
pronta. E vamos nos alimentando da sopinha, que
disfarça a "fome" momentaneamente, até precisarmos
de outras sopinhas mais.

Felicidade instantânea, que tal qual a sopa, não ali-
menta, mas disfarça.

(Hoje em Dia 08/10/2021).
Tio Flávio - Palestrante, professor e criador do movimento

voluntário Tio Flávio Cultural.
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ESQUECI
meu celular

Já aconteceu com você
de esquecer o seu celular? É
catastrófico. Nem pensar.
Não pelo aparelho em si, mas
pelos dados do chip, do pró-
prio aparelho e centenas de
informações, arquivos, co-
mo fotos, e-mails, contatos
e comunicações diárias, além
das leituras interativas e tro-
cas de mensagens via Whats
App, negócios... E por aí vai.
E vai mesmo, para o deses-
pero.

Viajei e esqueci meu ce-
lular. Que coisa doida; pare-
ce que todo mundo te ligou;
mandou áudio, vídeos, fotos,
notícias. Um pequeno com-
putador que apareceu em
nossas vidas só para com-
plicar ainda mais, apesar de
nos proporcionar boas sur-
presas, nunca antes experi-
mentadas.

Recentemente ficamos
sem a rede social mundial, o
mundo entrou em colapso e
isto por algumas horas, cá
para nós, já pensaram se a
Internet e todas as redes so-
ciais parassem em definitivo?
Seria o fim do mundo? Sim
seria. Brincadeira... Nenhum
ser humano agüentaria! Mas,
esqueci meu celular, dá um
vazio danado.

Como pode, gente? Aon-
de chegamos? Pensar que
há poucos anos nem existia
'celular' por aqui e vivíamos
muito bem sem o dito cujo.
A comunicação no Brasil,
especialmente nas regiões
de menor acesso, era pre-
cária. Lembra-se do Rádio
AM, da TV com transmis-
são em preto e branco, não
existia HD (Alta definição),
nem Internet, a telefonia fixa
era feita através da
atendente e não era no tem-
po e à hora.

Os chamados interurba-
nos só se ouviam aos gri-
tos. Quanta evolução! Ainda
bem que estou aqui ao vivo
e em cores. Mas, esqueci
meu celular e para lembrar:
"Pesquisa da FGV (Funda-
ção Getúlio Vargas) mostra
que o Brasil tem 440 milhões
de dispositivos digitais
(computadores, notebooks,
tablets e smartphones) em
uso (maio de 2021). Do to-
tal 53% são celulares (242
milhões)".

Fernando de Miranda Jorge

 ACADÊMICO

CORRESPONDENTE DA APC

Jacuí/MG – e-mail:

fmjor31@gmail.com

Segundo especialista no
assunto, quem tem autoestima
sempre perdoa. Perdoa neste
sentido, antes de ser um ato
de amor é um ato de inteligên-
cia.

Só não perdoa quem é bur-
ro! Perdoar neste sentido, não
significa dar a outra face para
bater, não!

A falta de perdão pode cau-
sar doenças graves e incurá-
veis! Perdoar, neste sentido,
não significa ficar falando com
a pessoa que a magoou.

O perdão, neste sentido,
pode ser uma conversa silen-
ciosa entre você e Deus, para
isto é necessário ir treinando
sua mente.

Perdoar, neste sentido, sig-
nifica deixar a pessoa que lhe
magoa, bem longe de você,
ela não é digna de você, e nem
lembrar que aquela pessoa
existe, limpando o seu cora-
ção É preciso esquecer! Para
isto é necessário muita oração,

• Dos Leitores •
Perdão

e diálogo com o maior psiqui-
atra de todos os tempos, que
é Deus!

A psiquiatria de Deus não
é uma psiquiatria barata, alias
é a mais correta! A maior!

Perdoar, esquecer, afastar-
se limpando o coração, só é
possível com essa ajuda Divi-
na.

Muitas vezes a maledi-
cência, tem por trás uma in-
veja embutida, portanto o
desprezo, o afastamento e o
perdão são os melhores re-
médios!

Sem a terapia entre você e
Deus, nada disto é possível!

Perdoando desta maneira,
esquecendo, e afastando-se,
você pratica a autoestima, e
assim sendo, encontra a paz!

A vida tem que ser assim!...

MARENE LIZARELI PAES -

Formada pela Faculdade de

Filosofia de Passos em Letras,

Português e Inglês e suas literaturas

Homenagem de Arlindo e familiares de
TEREZINHA BATISTA DA SILVA

LEMBRANÇA
A passagem do tempo mantém vivos em nossa memória

os significados de amor, doação e sabedoria. Os anos apenas
reforçam o quão especial foste na vida de cada um nós e nos
traz a certeza de que estás acolhida junto aos eleitos de Deus.

“Acima de tudo, porém, revistam-se do amor,
que é o elo perfeito.” (Colossenses 3:14)
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O professor de Educação
Física, Vinícius Blumer, de São
Sebastião do Paraíso foi apro-
vado no curso de treinador de
futebol ministrado pela CBF
(Confederação Brasileira de
Futebol). A obtenção da Licen-
ça B, categoria em que foi ha-
bilitado é a porta de entrada para
que ele possa atuar em clubes
de base, em todo o país e iní-
cio de uma carreira que pode-
rá levá-lo a outros níveis na
profissão. “Foi uma semana de
muito aprendizado, conheci-
mento e reflexões ao lado dos
melhores profissionais do Bra-
sil. Volto um treinador e ser
humano 10 vezes melhor”, co-
memora.

A realização do curso na
CBF Academy é mais um de-
safio vencido pelo jovem pro-
fessor que não teve medo de
encarar as dificuldades e obs-
táculos que surgem ao longo
da vida. “Hoje, certamente pas-
sa um filme na minha cabeça,
diante de tudo que passei to-
das as dificuldades que enfren-
tei, tantos que duvidaram. Eu
consegui”, assegura.

A obtenção da Licença B é
a realização de mais um sonho.
“Prosperei com suor do meu
trabalho, o cara lá de cima não

falha nunca, sempre me prote-
gendo de toda inveja, toda mal-
dade, já fui vaiado, já fui humi-
lhado, fui xingado, nunca ame-
drontado”, conta.

O resultado abre novos ho-
rizontes e perspectivas para
Vinícius que pretende galgar
novos caminhos. “Este é só
mais um passo, só mais um
sonho que realizo. Ainda irei
prosperar muito mais, sem pi-

sar em ninguém, sem invejar
ninguém, sem ser deixar de ser
humilde”, projeta. A prova de
que as atitudes não estão ape-
nas nas palavras começa pelo
gesto de agradecimento aque-
les que o ajudaram na caminha-
da. “Agradeço a todos que tive-
ram momentos marcantes, a
Associação Atlética Paraisense
e todo seu corpo técnico que
foram vitais nas minhas idéias.

Professor Vinícius Blumer
obtém ‘Licença B’ da CBF

Foram peças chaves nesse meu
crescimento, gratidão” resume.

Vinícius não se esquece das
amizades. “Aos meus amigos
verdadeiros, meus alunos e
atletas que eu pude trabalhar
vocês também são peças cha-
ve nisso tudo. Estou megafeliz,
agora é seguir de cabeça
erguida, trabalhar dobrado por-
que quando você trabalha com
seriedade, respeito, honestida-

Professor Vinícius cursou ao lado de Paulo Silva, Danilo, Nadine Bastos,
Leo Gago, Roger Flôres e outros nomes do meio futebol

 Arquivo Pessoal

Os dados preliminares da
primeira etapa do Censo Es-
colar da Educação Básica 2021
foram publicados no Diário
Oficial da União (DOU) e já
estão disponíveis para consul-
ta no portal do Instituto Naci-
onal de Estudos e Pesquisas
Educacionais Anísio Teixeira
(Inep). Até o próximo dia 22
de outubro, os responsáveis
pelos estabelecimentos de en-
sino poderão conferir, confir-
mar e, se necessário, retificar
as informações escolares, por
meio do Sistema Educancen-
so. O Jornal do Sudoeste
obteve os números referente
às escolas estaduais e munici-
pais de São Sebastião do Pa-
raíso.

Os resultados referem-se à
matrícula inicial na creche, pré-
escola, ensino fundamental e
médio (incluindo o médio inte-
grado e normal magistério), no
ensino regular e na Educação
de Jovens e Adultos (EJA)
presencial fundamentais e mé-
dios (incluindo a EJA integra-
da à educação profissional). Os
dados incluem as redes esta-
duais e municipais, urbanas e
rurais em tempo parcial e inte-
gral e o total de matrículas nes-
sas redes de ensino. A coleta
de dados aconteceu entre os
dias 18 de junho e 23 de agos-
to, por meio do sistema Edu-
cacenso.

Durante o período de um
mês, as escolas terão a opor-

tunidade de alterar informações
declaradas ou complementar as
declarações com dados que não
foram informados no período
de coleta da pesquisa estatísti-
ca. Cabe pontuar que isso po-
derá ser feito desde que as in-
formações tenham como base
a data de referência do Censo
Escolar 2021 (26 de maio),
conforme Portaria n.º 264/
2007. Assim como no período
de coleta, a declaração de da-
dos pode ser realizada de for-
ma on-line ou por migração de
dados, por meio do Sistema
Educacenso.

A coleta das informações do
Censo Escolar é dividida em
duas etapas. Na primeira (em
andamento), a chamada Matrí-
cula Inicial, o Inep apura infor-
mações sobre os estabeleci-
mentos de ensino, turmas, alu-

nos, gestores e profissionais
escolares em sala de aula. Os
resultados finais desta etapa
serão divulgados em janeiro de
2022. Já na segunda etapa, na
Situação do Aluno, são levan-
tadas informações relativas ao

“rendimento” dos estudantes
— quantidade de aprovados ou
reprovados — e ao “movimen-
to” — quantos foram transfe-
ridos, deixaram de freqüentar
a escola ou faleceram —, ao
término do ano letivo.

Os resultados finais da pri-
meira etapa serão divulgados
em 31 de janeiro de 2022. No
dia seguinte, em 1º de feverei-
ro de 2022, começa a segunda
etapa. O Educacenso ficará dis-
ponível até 17 de março para
as escolas declararem os da-
dos referentes à situação do
aluno. Também haverá um pe-
ríodo de conferência das infor-
mações e o encerramento ocor-
re com a divulgação dos indi-
cadores de rendimento escolar,
no dia 19 de maio de 2022, no
portal do Instituto Nacional de
Estudos e Pesquisas Educaci-
onais Anísio Teixeira (Inep).

Dados do Educacenso 2021 foram
liberados e podem ser contestados

Divulgação

Responsáveis pelas escolas poderão conferir informações no
Sistema Educacenso e fazer correções se for necessário

Os vereadores Vinício
Scarano Pedroso (CIDADA-
NIA) e Juliano Carlos Reis (PP),
o Biju, são os autores da pro-
posta que prevê a criação de um
parque urbano na região do bair-
ro Alto Paraíso. A ideia vem sen-
do consolidada com a partici-
pação de empresas do Municí-
pio e também ganhou o apoio
do prefeito Marcelo Morais.
“Gosto muito de estar com Vi-
nicio Scarano Pedroso nessas
ideias desafiadoras, que tiram
nossa Paraíso da mesmice de
sempre, ideias audaciosas, de
revolução, de evolução”, afirma
Biju ao comentar a iniciativa que
pretende incluir a obra como um
marco dos 200 anos de São
Sebastião do Paraíso.

Conforme Vinício a produ-
ção de um vídeo com cerca de
cinco minutos de duração é um
dos primeiros passos para tor-
nar real a proposta. “Trata-se
de uma parceria que envolve
meu colega de Câmara, Bijuli-
ano Reis, a galera do vale entre
tantas outras pessoas que es-

tão nos ajudando a tornar rea-
lidade mais esta opção de lazer
para a nossa cidade”, descre-
ve. Ele cita ainda que a iniciati-
va foi abraçada pelo  Estúdio
MHM, a arquiteta Uly Carnei-
ro Bragiato. “Nossa gratidão a
todos que estão nos ajudando
neste processo, a ajuda de cada
um é muito importante para
nós”, acrescenta.

O vereador Juliano Carlos
Reis através de suas redes so-
ciais manifestou que o desafio
está sendo assumido. “Quan-
do a galera jovem que faz o que
pode para manter a preserva-
ção do trecho que chamam de
‘vale’, ali em frente ao bairro
Alto do Paraíso nos delegou a
missão de apoio, logo nossas
cabeças começaram a quase
explodir de pensamentos para
deixar algo bacana para nossa
Paraíso, algo além, que ficas-
se para gerações e gerações”,
comenta.

Para ele a proposta de cria-
ção do Parque Bicentenário
cega em um momento propí-

CENSO
ESCOLAR

Principal pesquisa estatísti-
ca da educação básica, o Cen-
so Escolar é coordenado pelo
Inep e realizado, em regime de
colaboração, entre as secreta-
rias estaduais e municipais de
Educação, com a participação
de todas as escolas públicas e
privadas do país.

O levantamento abrange as
diferentes etapas e modalidades
da educação básica: ensino re-
gular, educação especial, edu-
cação de jovens e adultos (EJA)
e educação profissional.

As matrículas e os dados
escolares coletados servem de
base para o repasse de recur-
sos do Governo Federal e para
o planejamento e a divulgação
de dados das avaliações reali-
zadas pelo Inep. O censo tam-
bém é uma ferramenta funda-

mental para que os atores edu-
cacionais possam compreen-
der a situação educacional do
Brasil, das unidades federativas
e dos municípios, bem como
das escolas, permitindo acom-
panhar a efetividade das políti-
cas públicas.

Essa compreensão é pro-
porcionada por meio de um
conjunto amplo de indicadores
que possibilitam monitorar o
desenvolvimento da educação
brasileira, como o Índice de De-
senvolvimento da Educação
Básica (ldeb), as taxas de ren-
dimento e de fluxo escolar, a
distorção idade-série, entre ou-
tros.

Todos são calculados com
base nos dados do Censo Es-
colar e parte deles servem de
referência para as metas do
Plano Nacional da Educação
(PNE).

de, caráter as coisas dão cer-
to”, assegura.

Ele também dedica mais
esta vitória à família sua base e
origem de tudo. “À minha mãe,
meu pai tudo isso é pra vocês.
Quero poder dar tudo que
vocês merecem, tudo que me
ensinaram, talvez essa seja a
maior das riquezas”, afirma.

Durante o curso que reali-
zou Vinícius Blumer teve a
oportunidade de estar ao lado
de pessoas renovadas no mun-
do do futebol nacional. Foi um
marco ao lado de grandes pro-
fissionais entre eles Danilo,
campeão mundial pelo Corin-
thians; Leo Gago, ex-Grêmio;
os comentaristas esportivos,
Roger Flôres e Nadine Bastos
entre outros personagens anô-
nimos e famosos do futebol.
“Agradeço a todos os amigos
pela amizade sincera e leal que
construímos e dos grandes
debates que enriqueceu a cada
um de nós de forma gigantes-
ca. Agora é colocar em prática
e transformar ainda mais nos-
so futebol”, comenta.

Para Vinícius a obtenção da
Licença B pode servir de exem-
plo para outros profissionais da
cidade a buscarem fazer. “É um
curso que me capacita a traba-

lhar em qualquer equipe de base
do país”, descreve. O curso
tem por objetivo qualificar o
profissional que atua ou deseja
atuar no futebol na condição de
treinador em equipes de cate-
gorias de base, para uma práti-
ca profissional competente e
atualizada cientificamente
alicerçada em bases de nature-
za ética e científica. “O mais va-
lioso foi a troca de conhecimen-
to, reflexões e aprendizado”.

Os interessados devem
atender alguns pré-requisitos
como ter o Ensino Médio com-
pleto e ter o mínimo de sete anos
(7 temporadas completas) de
experiências atuando como atle-
ta em equipes e competições de
futebol profissional. Outra op-
ção é ter cinco temporadas com-
pletas como treinador principal
de categorias de base, em com-
petições nacionais e estaduais.
O curso possui total de 200
horas, sendo 35h de Ensino à
Distância (EAD), 105 de Ativi-
dades Presenciais, 40h de
Acompanhamento e Observa-
ção do Treinamento e 20h de
Estudos Especiais e Trabalhos.
Outras informações podem ser
obtidas através da CBF, em seu
sitio https://www.cbf.com.br/
cbfacademy.

cio. “Em meio a tanta catás-
trofe climática, em um tempo
que devemos ajudar nosso meio
ambiente mais do que nunca,
com a galera jovem engajada.
Que tal usar uma área da pre-
feitura onde estão jogando lixo
e agraciar nossa cidade com
um presente de um construir
um parque”, enfatiza.

A iniciativa ganhou o apoio
do prefeito Marcelo Morais que
foi um dos primeiros a ver o
vídeo que foi produzido e que
dá a dimensão do que se pre-
tende fazer. “Fomos até o pre-
feito apresentar o projeto e ele
gostou do que viu e como sem-
pre declarou seu apoio, dizen-
do ‘vamos por pra jambrar”,
comemora Biju. “Foi um dia
muito feliz. Reunimos com o
prefeito e ouvimos dele a ma-
ravilhosa notícia que a Prefei-
tura vai executar o projeto que
ganhamos referente ao parque”,
festeja Vinício.

Eles apontam que este é
mais um passo dado para um
futuro melhore sustentável para

a cidade. “Queremos agrade-
cer muito ao escritório da ar-
quiteta Flavia Maris que tam-
bém nos doou um excelente
projeto. Após uma análise da
Comissão de 200 anos, esco-
lhemos um deles devido aos
custos de execução. Os dois
projetos ficaram maravilho-

sos”, cita Vinício.
“E como tem pessoas ma-

ravilhosas em Paraíso. Mal
anunciamos e ganhamos o pro-
jeto paisagístico da MHN Es-
túdio, temos empresários que-
rendo contribuir junto com
muita gente da comunidade, a
gente começa a ver nosso so-

Parque do Bicentenário, um sonho
se tornando realidade em Paraíso

Parque do Bicentenário já ganhou projeto visual e recebeu apoio do Executivo para se tornar real

Divulgação MHM Estudio

nho saindo do papel”, assegu-
ra Biju. Vinício assinala ainda
que há muito trabalho pela fren-
te e que contará com o apoio
de todos. “Daqui para frente
temos uma missão de colocar
São Sebastião do Paraíso pron-
ta para os próximos 200 anos”,
completa.
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Entretanto
Renato Zupo *

Espiões digitais?
Sou o único empreendedor digital que conheço que entende

muito pouco de tecnologia da informação. Produzo, na
verdade, a informação que vai ser veiculada – como, quando
e através do que irá ser, isso é com meu grupo brilhante de
jovens colaboradores nerds ou geeks (como queiram) que
administram o modus operandi de tudo isso e que não deixam
a peteca cair. Talvez meu defeito seja esse: estacionei na zona
de conforto de ser sempre assessorado e nunca me enfronhei
no conhecimento cibernético  cada dia mais vital para os mais
diversos labores cotidianos.

Portanto, vivo estranhando tudo. É tão comum que não
me embasbaco mais, muito embora recentemente tenha de
fato me assustado e hoje esteja começando a me preocupar
bastante com minha segurança eletrônica e, principalmente,
com minha vida privada.

Foi assim. Anos atrás tive que começar pra valer a investir
pesado em redes sociais e aplicativos de mensagens – primeiro
como  escritor e criador de conteúdo  e em seguida como
juiz, quando a pandemia “pegou” e passamos a realizar
inúmeras tarefas processuais diárias a distancia e por meio
eletrônico. Então, pus mãos à obra e passei a viver metade do
dia on line. Como a clausura no comércio e o fato de ter
passado a morar na roça me forçaram a comprar muito pela
internet, que tem de fato melhores preços, eis que minha vida
eletrônica se tornou minha principal vida!

Aí os mistérios começaram...  Sou antiquado até para
internet e ainda tenho, passados vinte anos, um portal de acesso
à internet e me comunico bastante por email. Quando fiz
cinquenta anos começaram a surgir cookies, não os biscoitos,
mas aqueles anúncios fantasma indesejáveis, e neles
propaganda de ... viagra. Teria isso a ver com minha idade
recém completada? E como “o computador” sabia da minha
idade? Não compro remédios pela internet, das poucas coisas
que de fato por lá não compro, ainda mais os que precisam de
receita, e portanto não se explicava como meu portal e meu
email “sabiam” da minha idade. Aí conversei aqui e acolá.
Tem um negócio de “IP”, e mesmo a inscrição no portal, e
nestes dois casos o provedor e o “hospedeiro” – sei lá se o 
nome é esse  - sabem da minha data de nascimento. Saber
que aos cinquenta se precisa de Viagra é puro conceito ou
pré-conceito, mas, tá bom, vá lá... até aqui  estava tudo
explicado.

Depois comprei tênis por um grande portal de vendas,
especializado só nisso. Tive que criar um novo perfil e ainda
uso muito o computador, não gosto de comprar pela tela
pequena do celular e tablete pra mim é brinquedo de menino.
Pelo computador, acessei o site de compras e criei um perfil
independente, comprei pelo perfil e paguei pelo cartão e recebi
a mercadoria em dois dias. Perfeito! E depois e novamente
começaram a chover cookies (de novo os falsos biscoitos)
com anúncios de novos pares de tênis. Acautelei-me, não
entendi nada. Os anúncios chegavam nas páginas do portal,
não no email do cadastro do perfil. E apareciam na página de
entrada do Google Chrome do celular, e eu havia comprado
(lembre-se) com perfil autônomo pelo computador. “Ah! –
disseram meus nerds amigos – é porque pelo seu cartão e
email de cadastro na conta do site eles sabem te achar pelo
IP”. Tá bom, fui vencido, não convencido, mas bola pra
frente, que tenho dois filhos, duas cachorras, centenas de
alunos e 120 mil habitantes pra tomar conta.

Assim continuou o estranho escrutínio à distância de minha
vida privada. Comprava vinhos e vinhos eram oferecidos no
whatsapp, que chamo de Zap e nem sei direito como se escreve
no original. Eu comprava pelo portal de vendas e aparecia no
zap do celular, mas tudo bem, tinha aquela história de perfil,
cartão, telefone cadastrado, etc... Fui engolindo essas
respostas, mesmo quando assisti a um filme de guerra em
uma plataforma de filmes, ou streaming (outro nome novo
pra mim) e a plataforma começou a me mandar mensagens
com “outros filmes que você talvez poderá gostar”, pelo
próprio canal ou por email e com o perdão da redundância
entre os termos “talvez” e “poderá”. Mas bits e bytes não tem
obrigação gramatical rigorosa, não é?

Até que aconteceu o mais inusitado. Pensei em comprar
um imóvel. Visitei sites de imobiliárias e passeei sem deixar
rastro, ou ao menos pensei tê-lo feito. Não forneci dados de
espécie alguma, não comprei, vi fotos e é só. E ainda assim
passaram a chover cookies (agora biscoitos amargos) e
mensagens de zap e email anunciando casas. Até um gerente
de banco me ligou! E o pior: quando comprei casa, comprei
por fora, de gente humana – aqui, depois dessa história toda,
o pleonasmo se justifica. E os anúncios pararam! Agora, me
expliquem, como Google, Facebook, Zap, email do portal,
essa “gente” não humana toda, soube que comprei e, portanto,
não  estava mais comprando imóvel? Como dizem na roça:
chupa essa manga!

Estou muito preocupado, me sinto em um romance de
Orwell, em que o grande irmão tudo vê e que não se tem
privacidade para nada. A vida privada acabou e todos estamos
acessíveis o tempo todo, à distância, on e off line, perseguidos
pela tecnologia que surgiu para nos dar conforto e hoje criou
um mundo inexplicável e paradoxal. Ainda bem que, de todos
estes programas, aplicativos e sites devassados e que
devassam, nos sobra a nossa boa e velha urna eletrônica, não
é? Tecnologia antiga, mas à prova de hackers... não é?

RENATO ZUPO – Magistrado, Escritor

Na semana de descanso
devido ao empenho das sele-
ções, ao contrário do Brasil on-
de inexplicavelmente segue jo-
gando, a atenção dos torcedo-
res europeus se concentrou na
final da Liga Nacional, compe-
tição já em seu segundo ano,
que aconteceu na Itália em Mi-
lão e Turim.

Os quatro candidatos a
competir foram Espanha, Itá-
lia, França e Bélgica, que hoje
representam os melhores da
Europa.

A primeira semifinal acon-
teceu em Milão e viu Espanha
e Itália se enfrentando, para
relembrar a semifinal do cam-
peonato europeu.

Assim como no Campeona-
to Europeu, a Espanha se mos-
trou o único time capaz de re-
presentar um perigo real para
a Itália, que chegou à partida
invicta em 36 jogos, um recor-
de mundial.““Na semana de
descanso devido ao empenho
das seleções, ao contrário do
Brasil onde inexplicavelmente
segue jogando, a atenção dos
torcedores europeus se con-
centrou na final da Liga Naci-
onal, competição já em seu se-
gundo ano, que aconteceu na
Itália em Milão e Turim.

Os quatro candidatos a
competir foram Espanha, Itá-
lia, França e Bélgica, que hoje
representam os melhores da

Europa. A primeira semifinal
aconteceu em Milão e viu
Espanha e Itália se enfrentan-
do, para relembrar a semifinal
do campeonato europeu.

Assim como no Campeona-
to Europeu, a Espanha se mos-
trou o único time capaz de re-
presentar um perigo real para
a Itália, que chegou à partida
invicta em 36 jogos, um recor-
de mundial.““A Itália, órfã de
um verdadeiro centroavante,
com imóvel e belotti fora de
serviço, alinhou um time com
um falso nove, Bernardeschi
no centro da área, contando
com a igreja e famoso nas alas,
do outro lado Luis Enrique sur-
preendido por ter destacado o
estreante Gavi, de 17 anos, co-
mo ponta-central, com Ferran
Torres como finalizador.

O técnico das Fúrias Ver-
melhas, conhecido conhecedor
e admirador do futebol italia-
no, imediatamente armou o
jogo com posse de bola longa,
alta pressão e pressão sobre o
campo central azul comanda-
do por um dos casais mais for-
tes do mundo Verratti.Jorjinho
impedindo a Itália a construção
do jogo.

Os efeitos foram imediata-
mente visíveis, com a Espanha
a jogar e a Itália a tentar voltar
aos trilhos com Chiesa e Insig-
ne.

No final da partida, os ibé-

Nation League
ricos terão recebido uma pos-
se de bola impressionante de
78%

Espanha começou forte
imediatamente Indo à baliza aos
dezessete minutos aproveitan-
do uma asneira na direita de Di
Lorenzo.

Os azzurri avançaram mes-
mo que, pouco depois, pudes-
sem ter empatado se o Insig-
ne, sozinho na frente do golo,
não tivesse devorado uma
oportunidade de golo sensaci-
onal.

A verdadeira virada da par-
tida, porém, vem a três minu-
tos do descanso, quando
Bonucci comete uma idiotice e
sofre o segundo cartão amare-
lo, condenando seu time a per-
manecer em dez.

Nos acréscimos, Ferran
Torres foi dobrado. No segun-
do tempo, a Espanha manteve
a pressão ainda mais, conse-
guindo travar a Itália, que de
qualquer forma teve suas chan-
ces com Chiesa e Bernanrdes-
chi.

No final também encontrou
a forma de reabrir o jogo com
um golo de Pellegrini, mas ago-
ra o jogo estava encerrado.

Na outra semifinal, a Fran-
ça conseguiu vencer em Ro-
monta a Bélgica com dois gols
de vantagem, provando mais
uma vez que, independente da
classificação da Fifa que vê os

red devils na liderança, a sele-
ção belga ainda carece de per-
sonalidade. Na final pelo tercei-
ro lugar, a Itália ultrapassou a
Bélgica em um jogo divertido
disputado sem muita pressão.

O astro enrico Chiesa, que
semeou o pânico nas fileiras
belgas, provando ser um joga-
dor de ponta.

Barella e Locatelli assinaram
a dupla vantagem para os
azzurri com De Kateeleree, que
reabriu os jogos a quatro mi-
nutos do fim.

A terceira colocação confir-
ma o bom momento da Itália
que, apesar do passo em falso
contra a Espanha, se apresen-
ta como uma das seleções
candidatas à final da próxima
Copa do Mundo, no Quatar.

Na final, a França volta a
vencer em retorno não sem
polêmica devido ao gol de
Mbape estragado por impedi-
mento e validado pelo VAR.

Agora o campeonato será
retomado com a partida chave
entre Juventus em uma se-
qüência positiva e La Roma de
Mourinho na primeira partida
real contra um candidato dire-
to para a zona dos campeões,
um azar nostálgico que lembra
os anos 80 quando Platini,
Rossi e Zoff desafiaram Conti,
Falcao e Cerezo .....

por MANOLO DAIUTO

O Rotary Club de São
Sebastião do Paraíso re-
cebeu terça-feira (5/10)
a visita oficial do Gover-
nador do distrito 4540,
Adauto Barbosa de Ma-
tos, juntamente com sua
cônjuge, a coordenado-
ra das Casas da Amiza-
de, Jaqueline de Freitas
Oliveira Matos.

A programação in-
cluiu a chegada ao mar-
co Rotário, plantio de
árvores, visita á Empre-
sa Matsuda, assembleia
e reunião festiva na sede
do Rotary Club, para a
cerimônia de posse de
novos associados e da-
mas da Casa da Amiza-
de.

´´Rotary Club. Servir
para transformar vidas.´´

ROTARY CLUB
Visita Oficial do Casal Governador do
Distrito 4.540, Ano Rotário 2021/22

Por Wellton Máximo
Repórter da Agência Brasil* - Brasília

Trabalhadores informais e
inscritos no Cadastro Único
para Programas Sociais do Go-
verno Federal (CadÚnico), nas-
cidos em junho, podem sacar,
a partir de hoje (11) a sexta par-
cela do auxílio emergencial
2021. O dinheiro havia sido de-
positado nas contas poupança
digitais da Caixa Econômica
Federal em 26 de setembro.

Os recursos também pode-
rão ser transferidos para uma
conta corrente, sem custos
para o usuário. Até agora, o
dinheiro apenas podia ser mo-
vimentado por meio do aplica-
tivo Caixa Tem, que permite o
pagamento de contas domésti-
cas (água, luz, telefone e gás),

de boletos, compras em lojas
virtuais ou compras com o
código QR (versão avançada
do código de barras) em ma-
quininhas de estabelecimentos
parceiros.

Em caso de dúvidas, a cen-
tral telefônica 111 da Caixa fun-
ciona de segunda a domingo,
das 7h às 22h. Além disso, o
beneficiário pode consultar o
site auxilio.caixa.gov.br.

O auxílio emergencial foi
criado em abril do ano passa-
do pelo governo federal para
atender pessoas vulneráveis
afetadas pela pandemia de
covid-19. Ele foi pago em cin-
co parcelas de R$ 600 ou R$
1,2 mil para mães chefes de fa-
mília monoparental e, depois,
estendido até 31 de dezembro
de 2020 em até quatro parce-

las de R$ 300 ou R$ 600 cada.
Neste ano, a nova rodada

de pagamentos, durante sete
meses, prevê parcelas de R$
150 a R$ 375, dependendo do
perfil: as famílias, em geral, re-
cebem R$ 250; a família mono-
parental, chefiada por uma
mulher, recebe R$ 375; e pes-
soas que moram sozinhas re-
cebem R$ 150. 

REGRAS
Pelas regras estabelecidas,

o auxílio será pago às famílias
com renda mensal total de até
três salários mínimos, desde
que a renda por pessoa seja in-
ferior a meio salário mínimo.
É necessário que o beneficiário
já tenha sido considerado ele-
gível até o mês de dezembro
de 2020, pois não há nova fase

de inscrições. Para quem rece-
be o Bolsa Família, continua
valendo a regra do valor mais
vantajoso, seja a parcela paga
no programa social, seja a do
auxílio emergencial.

O programa se encerraria
com a quarta parcela, deposi-
tada em julho e sacada em
agosto, mas foi prorrogado até
outubro, com os mesmos va-
lores para o benefício.

A Agência Brasil elaborou
um guia de perguntas e res-
postas sobre o auxílio emer-
gencial. Entre as dúvidas que
o beneficiário pode tirar estão
os critérios para receber o be-
nefício, a regularização do Ca-
dastro de Pessoas Físicas
(CPF) e os critérios de desem-
pate dentro da mesma família
para ter acesso ao auxílio.

Trabalhadores nascidos em junho
podem sacar auxílio emergencial

Parcela havia sido depositada em 26 de setembro
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PM prende quatro acusados de furtar
tratores na divisa de Minas com SP

Uma ação conjunta da Po-
lícia Militar de Minas Gerais e
de São Paulo resultou na pri-
são de quatro homens suspei-
tos no envolvimento do furto
de dois tratores, que foram re-
cuperados, em uma proprieda-
de rural na divisa entre os dois
estados.

A ação teve início depois
que integrantes da quadrilha
renderam um casal e uma cri-
ança de dez anos que foram
feitos reféns em uma fazenda
em Altinópolis (SP). Policiais
do 43º Batalhão da Polícia Mi-
litar de São Sebastião do Para-

Programa tem dois núcleos e é realizado pela ACISSP e
enar e tem o apoio da Prefeitura Municipal e da Olam Coffee

íso foram empenhados para o
cerco e bloqueio já que os ban-
didos na fuga tomaram rumo
ao Distrito de Guardinha.

O assalto aconteceu em
uma localidade conhecida
como Jabotizinho, zona rural
de Altinópolis (SP). De acordo
com informações da Polícia
Militar (PM), a família foi ren-
dida e amarrada por quatro ban-
didos, que fugiram levando dois
tratores, celulares e dinheiro.
No entanto, após a fuga, uma
das vítimas conseguiu se sol-
tar e chamou os policiais. Ini-
cialmente a informação era de

que os suspeitos estariam em
um Monza de cor vinho.

Ooperação foi montada
com apoio de equipes de poli-
ciais de Santo Antônio da Ale-
gria e Altinópolis, inclusive ten-
do sido empenhado o helicóp-
tero Águia da PM paulista. Com
a informação de que os assal-
tantes teriam fugido em dire-
ção a divisa com Minas Gerais,
policiais militares do 43º BPM
também foram empenhados na
operação de cerco e bloqueio,
ocorrido na zona rural, próxi-
mo ao distrito de Guardinha.
Durante o patrulhamento, os

suspeitos foram encontrados e
presos. A polícia apreendeu
uma arma de fogo, munições,
além de um facão e quatro apa-
relhos de telefone celular que
foram recolhidos. Ainda foi re-
cuperada uma certa quantia em
dinheiro levada pelos suspeitos.

Os quatro homens foram
encaminhados para prestar de-
poimento na delegacia em
Altinópolis (SP) e ficarão à dis-
posição da Justiça. Os tratores,
juntamente com outros bens
que foram levados da família
foram restituídos aos proprie-
tários.

FOTOS: Divulgação

Ação conjunta da PM paulista e mineira obteve sucesso com a recuperação de produtos roubados na zona rural na região da divisa

Por Agência Brasil - Brasília

Instabilidades, erros, con-
teúdo excluído sem justificati-
vas, vazamento de dados e gol-
pes em redes sociais, como
Facebook e o Instagram, ago-
ra poderão ser registrados na
plataforma consumidor.gov. A
medida foi publicada nesta se-
mana na portaria nº 12 de 2021
da Secretaria Nacional do Con-
sumidor (Senacon).

Segundo aponta levanta-
mento feito pela Senacon, que
é vinculada ao Ministério da
Justiça e Segurança Pública, as
reclamações de usuários de re-
des sociais aumentaram 300%

no período de janeiro a julho
deste ano. Entre as principais
queixas estão o registro de per-
fis falsos utilizando dados pes-
soais, o compartilhamento de
dados não autorizados e a co-
brança por produtos e serviços
não solicitados.

“O consumidor acessa,
confere o registro da empresa.
Ele então faz a reclamação e a
empresa tem um prazo de 30
dias para se manifestar. Esse
canal é importante e traz uma
taxa de resolução de conflitos
de quase 80% dos casos”, ex-
plica Lilian Brandão, diretora do
Departamento de Proteção e

Teve início nesta terça-fei-
ra,5, o período para a renova-
ção da matrícula de alunos da
rede estadual de ensino de Mi-
nas Gerais que pretendem con-
tinuar na mesma escola em
2022. O prazo vai até 22 de
outubro e a renovação pode ser
feita pelo próprio aluno com 18
anos ou mais ou pelos pais e/
ou responsáveis pelo aluno
menor de idade.

O processo que garante a
vaga do estudante para o próxi-
mo ano na mesma unidade de
ensino em que ele já estuda deve
ser realizado on-line, pelo site
renovacao.educacao. mg.gov.
br. As famílias que não têm
acesso à internet devem procu-
rar a escola estadual onde o es-
tudante se encontra matricula-
do este ano para realizar a re-
novação da matrícula para o
ano letivo de 2022, com ado-
ção de todas as medidas de se-
gurança sanitária estabelecidas
pela Secretaria de Estado de

Começa a fase de renovação
de matrícula para os alunos
da Rede Pública Estadual

Interessados têm prazo até o dia 22 de outubro para
realizar o processo, que será feito totalmente on-line

Divulgação
Saúde.

Já para quem pretende mu-
dar de escola ou vir de outra
rede de ensino (escola munici-
pal, federal ou privada) para a
rede pública estadual, será ne-
cessário aguardar o momento
do cadastramento escolar pelo
Sistema Único de Cadastro e
Encaminhamento para a Matrí-
cula (Sucem), que será infor-
mado posteriormente.

Para realizar a renovação da
matrícula, os pais/responsá-
veis, ou o aluno maior de 18
anos, deverão acessar o site
renovacao.educacao.mg.gov.br,
entre os dias 5 e 22/10. Será
necessário inserir o número da
matrícula no campo destinado
ao login, e a data de nascimen-
to com dia, mês e ano com os
quatro dígitos (sem barras), no
espaço destinado à senha. Caso
o estudante não tenha o núme-
ro da matrícula, basta clicar na
opção “recuperar número de
matrícula do aluno”. Ao sele-

cionar essa opção, o sistema
solicitará a identificação da es-
cola onde o aluno está matri-
culado, seu nome completo,
data de nascimento e o nome
de um dos seus responsáveis.

Ao concluir o procedimen-

to de renovação da matrícula,
será disponibilizado aos pais/
responsáveis ou ao próprio alu-
no, quando maior de idade, o
comprovante de renovação que
poderá ser impresso ou salvo
em formato PDF.

CASAS
Bairro: Parque Belvedere
Código: 1176 - Valor 155.000,00
Casa Nova - 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de
serviço. Terreno: 160,00 m² / Área construída: 58,27 m²

Bairro: Rosentina de Figueiredo
Código: 1094 Valor R$ 200.000,00
03 dormitórios, sala, copa e cozinha, banheiro social, lavanderia e quintal
cimentado, garagem coberta para 02 carros. Terreno: 250,00 m² / Área
construída:

Bairro: Jardim São José
Código: 1040 Valor R$ 270.000,00
03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, garagem para 02 carros.
Terreno: 155,04 m² / Área construída: 116,08 m³

Bairro: Vila Formosa
Código: 942 Valor R$ 200.000,00
03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de serviço, garagem
para 01 carro.

Bairro: Vila Santa Maria
Código: 402 Valor R$ 240.000,00
03 dormitórios, 02 banheiros, 02 salas, cozinha ampla, lavanderia coberta
com churrasqueira, garagem coberta para 02 carros.

Bairro: Centro
Código: 07 Valor R$ 380.000,00
04 dormitórios sendo 02 suítes, sala, copa/cozinha, banheiro social,
garagem para 02 carros, área de churrasco nos fundos e lavanderia.
Terreno: 240,00 m² / Área construída: 130,00 m²

APARTAMENTO
Bairro: Centro
Código: 1208 Valor R$ 610.000,00
03 dormitórios sendo 01 suíte todos com armários e sacada, sala ampla
para 02 ambientes, cozinha com armários planejados, banheiro social,
área de serviço com armários, 01 banheiro, hall com roupeiro, piso
laminado em todo o apto, uma vaga de garagem.

Bairro:Centro
Código: 1028 Valor R$ 290.000,00
02 dormitórios com armários, sala com varanda, cozinha com armários,
banheiro social e banheiro adicional na área de serviço e quarto de
empregada ou despejo.  Reformado e pronto para morar.   Grande
Oportunidade!

CHÁCARA
Bairro: Condomínio Campo Alegre
Código: 1205 Valor R$ 650.000,00
Chácara com 04 dormitórios sendo 01 suíte, 02 banheiros sociais, sala,
copa e cozinha, varanda em U, churrasqueira, fogão a lenha, horta,
pomar, piscina, terreno com 2.250 metros.

Bairro: Condomínio Cachoeira
Código: 504 Valor R$ 240.000,00
02 dormitórios, sala ampla com 02 ambientes, cozinha, banheiro social,
lavanderia, varanda, garagem para 02 carros. Cerca de alambrado.
Terreno: 2.600 m² / Área construída: 164,00 m²

TERRENO
Bairro: Vila Helena
Código: 725 Valor R$ 90.000,00
Lote medindo: 250 m² Terreno plano, murado, ótima localização.

Bairro: Parque das Andorinhas
Código: 265 Valor R$ 90.000,00
Lote medindo: 279,95 m² Terreno bem localizado.

O governador Romeu Zema
retorna à região nesta semana.
A convite do deputado federal
Emidinho Madeira, quinta-fei-
ra (14), Zema estará em Nova
Resende para acompanhar a
inseminação de uma vaca que
completará a marca histórica de
100 mil animais inseminados
dentro do programa Mais Ge-
nética, iniciativa do deputado
que conta com apoio do gover-
no do Estado através da
Emater, prefeituras e Instituto
Federal de Muzambinho.

Outro tema a ser abordado
é o programa das Cirurgias
Eletivas, que está sendo reto-
mado em Guaxupé, e também
sobre o Valora Minas.

Para o deputado Emidinho
Madeira,  presidente da Frente
Parlamentar em Defesa das
Cirurgias Eletivas na Câmara
Federal, o governador Romeu
Zema tem demonstrado a cada
dia seu compromisso com o
Sul e Sudoeste de Minas. “Não
podemos deixar de reconhecer
e parabenizar a dedicação do
governador Romeu Zema, e de
toda a sua equipe, pela compe-
tência e seriedade com que têm
administrado nosso Estado.

Quero agradecer também
pelo apoio às nossas ações
como na realização das cirur-
gias eletivas e ao Mais Genéti-
ca “, concluiu Emidinho Ma-
deira.

Romeu Zema de
volta à região,

estará em Nova
Resende nesta

quinta (14)
Governador estará acompanhado

pelos secretários de Saúde Fábio Baccheretti,
de Agricultura, Ana Valentini e pelo
presidente da Emater, Otávio Maia

Defesa do Consumidor. A Se-
cretaria-Geral da Presidência
da República registra que exis-
tem 150 milhões de usuários de
redes sociais no Brasil - o que
equivale a 70% da população.

Nesta semana, o Facebook,
o Instagram e o Whatsapp
apresentaram instabilidade de
mais de 6 horas, o que inviabi-
lizou diversos negócios, já que
as plataformas são usadas
como meio de operação de inú-
meros usuários.

A falha gerou uma notifica-
ção por parte do Procon do
estado de São Paulo, que ori-
entará usuários sobre possíveis

ações contra as empresas. “O
Procon-SP pretende identificar
as causas da pane geral e punir
as empresas com multas supe-
riores a R$ 10 milhões, salvo
se houver justificativa de even-
to fortuito, externo e incontro-
lável, e assim fixar responsabili-
dades para futuras ações indivi-
duais reparatórias”, disse o dire-
tor do Procon, Fernando Capez.

A Nasdaq - a bolsa de valo-
res dedicada ao mercado de
tecnologia - foi afetada pela fa-
lha, e as ações das gigantes das
redes sociais chegaram a acu-
mular perdas de US$ 50 bilhões.

(Agência Brasil).

Plataforma consumidor.gov passa a
receber queixas sobre redes sociais

Roubo de dados, perfis falsos e cobrança são as principais reclamações

Música sertaneja raiz.
Animação de eventos, festas de

aniversários, comemorações.
Contatos (35) 9 8441-6625

RONALDO
DUARTE
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1736

• VENDE-SE LOTES NO
JD CANADÁ E GLEBAS RU-
RAIS: Vendo ótimos lotes no
Jardim Canadá com áreas de
200 e 250 mt2. – e uma área
ao lado da E.E. Paula
Frassinetti, no bairro São
Judas Tadeu. Também coloco
à venda duas glebas rurais
próximas à São Sebastião do
Paraíso, uma com aproxima-
damente 6 alqueires e outra
com aproximadamente 3
alqueires. Tratar diretamente
com o proprietário através do
WhatsApp: 19 99811-4500.

• VENDE-SE LANCHONE-
TE: melhor ponto de Paraí-
so, bem montada com mesa
de bilhar do bar. Com TV
grande. Preço de ocasião.
Tratar 99112-7972

• VENDE-SE COMÉRCIO:
Vende-se bar à rua Glete, 180,
próximo ao laboratório do an-
tigo Pronto Socorro (UPA). In-
formações pelo telefone (35) 9
9111-5354 falar com Roberto.

• PAPELARIA BEM MON-
TADA – VENDE-SE: na Ange-
lo Calafiori, 870, ao lado da
Panificadora Estrela, no
ramo há mais de 30 anos.
Tratar pelos fones 99864-
1630 com Alaor ou 99184-
2333 com Sérgio

• ALUGA-SE: casa na av.
Monsenhor Felipe, exce-
lente para consultório, es-
critórios e ou residência.
Tratar 99234-5494

• CHÁCARA CONDOMÍ-
NIO CACHOEIRA: vendo,
com 2.250m² de terreno,
com casa de 55m². Tratar
com Ailton (35) 99947-0448
ou zap (11) 99979-1891

• ALUGA-SE: DUAS SA-
LAS NA AV. MOSENHOR
FELIPE, EXCELENTE PARA
CONSULTÓRIO OU ESCRI-
TÓRIO DE AUTÔNOMO. TRA-
TAR 99234-5494

IMÓVEIS

• ALUGA-SE APARTA-
MENTO 3 QUARTOS, 140
m² na LAGOINHA: Sendo
uma suíte. Uma vaga para
carro. Fotos e detalhes no
Whatsapp 99970-3311

• ALUGA-SE CASA NO
CENTRO: com 2 quartos,
sala, cozinha e entrada
para veículo. Tratar 99842-
4251

• APTO EM RIBEIRÃO
PRETO: no Jardim Paulista.
Aluga-se. Excelente locali-
zação a 100m da Av. Meira
Junior. Com 3 quartos, sen-
do uma suíte. Ar condicio-
nado. Armários em todos os
quartos, na copa e na cozi-
nha. Garagem com portão
eletrônico. Prédio novo,
apartamento impecável.
Detalhes via whatsapp (35)
99970-3311

• VENDEM-SE LOTES EM
CONDOMÍNIO FECHADO: lo-
tes de 2000 m² cada, em con-
domínio fechado. Infraestrutu-
ra em estágio avançado. Área
de lazer pronta para uso co-
mum aos condôminos com
piscina, salão de festas e
churrasqueira. A 500m da en-
trada do aeroporto de Paraíso.
Detalhes 99970-3311 (Wha
tsapp)

• TERRENO NO CENTRO:
VENDE-SE, todo murado,
com calçada, plano, ótima
localização, próximo 700
mts. Da Igreja Matriz. Na
rua Tenente José Joaquim.
Tratar 99975-0101

• CHÁCARA NAS 3 FON-
TES: aluga-se, barato, ótimo
casarão avarandado do lado do
Termas Clube. 99974-2305

• CASA- VENDE-SE: na
rua Virgílio Zanin, n.º 190 São
José I, em São Sebastião do
Paraíso. Sala, cozinha, 3 quar-
tos sendo 1 suíte, área de ser-
viço, garagem. Tratar pelo tel.
99161-9161 c/ proprietário.

DIVERSOS

• VENDO TELA SOLDADA
PARA CONSTRUÇÃO CIVIL:
painel de 2x3m 15x15 cm x
3,40mm e painel 2.45x6,0m
10x10 x 4,2 mm. 99225-8510

• PROFESSORA PRIS-CILA:
aulas de reforços de Matemáti-
ca para ensino fundamental
anos finais, ensino médio,  en-
sino superior, concursos públi-
cos e vestibulares. 99907-3718

• DINHEIRO ANTIGO: Com-
pro, notas/cédulas antigas,
cruzeiro e cruzados. Tratar
98868-6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COMPRA
E VENDO: usadas laser e jato
de tinta. Tratar pelo fone 3558-
5492. Fazemos manutenção
preventiva e corretiva. Técnico
especializado.

• FAÇO ADESTRAMENTO:
e transportes de cães. Tra-
tar 3558-1404 / 9851-1442
falar com Nil-son.

OPORTUNIDADES

-Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.
 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 9-8863-5552 whats, 9-9825-5212 whats

CASAS PARA VENDA:

PARAÍSO  DO BOSQUE R$ 350.000,00 - Cód.: 1375
Área de terreno: 300m² - Construção: 120m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SALA, COPA-COZINHA, BANHEIRO
SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, ÁREA GOURMET, GARAGEM P/ 03 CAR-
ROS COBERTOS E 03 DESCOBERTOS. LAJE E PORCELANATO. TO-
TALMENTE REFORMADA.

VL. ROSA DO CARMO R$ 210.000,00 - Cód.: 4004
Área de terreno: 252m² - Construção: 155,96m²
SÃO 02 CASAS NO MESMO TERRENO, UMA AO LADO DA OUTRA
(PADRÕES DE ENERGIA ELÉTRICA E CAVALETES DE ÁGUA INDE-
PENDENTES). CASA 01: 02 DORMITÓRIOS COM ARMÁRIOS, SALA,
COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE CHURRASCO COM PISCINA,
LAVANDERIA, GARAGEM P/ 01 CARRO. LAJE E PISO FRIO. CASA 02:
02 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO, LAVANDERIA. FORRO
DE PVC E PISO FRIO.

VL. FORMOSA (AV. WENCESLAU BRAZ) R$ 500.000,00 - Cód.: 3979
Área de terreno: 360m² - Construção: 131m²
ATENDE TANTO COMERCIAL, QUANTO RESIDENCIAL. 03 DORMITÓ-
RIOS, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA
DE SERVIÇO, GARAGEM P/ 01 CARRO COBERTO E VÁRIOS DESCO-
BERTOS. LAJE E TACO.

S. SEBASTIÃO R$ 190.000,00 - Cód.: 4005
Área de terreno: 186m² - Construção: 131m²
03 DORMITÓRIOS, SALA, COPA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, DES-
PENSA, LAVANDERIA, GARAGEM P/ 01 CARRO. LAJE E PISO FRIO.

JD. DANIELA R$ 220.000,00 -   Cód.: 4001
Área de terreno: +-80m² - Construção: +-70m²
RECÉM CONSTRUIÍDO. 02 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SALA,
COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ENTRADA DE GARAGEM P/ 01 CARRO.
LAJE E PORCELANATO.

CIDADE INDUSTRIAL R$ 180.000,00 - Cód.: 3993
Área de terreno: 190m² - Construção: 60,66m²
RECÉM CONSTRUÍDO. 02 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEI-
RO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, ENTRADA DE GARAGEM P/ 02 CAR-
ROS. LAJE E PISO FRIO.

CIDADE NOVA R$ 410.000,00 - Cód.: 2451
Área de terreno: 296m² - Construção: 216m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE COM CLOSET, SALA PARA 2 AMBIEN-
TES, ESCRITÓRIO, BARZINHO, HALL, COZINHA COM ARMÁRIOS, ÁREA
DE LAZER COM COZINHA, CHURRASQUEIRA, SUÍTE E LAVANDERIA,
GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE, TACÃO E PISO FRIO

JD. DIAMANTINA R$ 145.000,00 - Cód.: 2644
Área de terreno: 160m² - Construção: +-60m²
RECÉM CONSTRUÍDO. 2 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO
SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, ENTRADA DE GARAGEM P/ 02 CARROS.
LAJE E PISO FRIO.

JD. EUROPA R$ 550.000,00 - Cód.: 3961
Área de terreno: 360m² - Construção: +-200m²
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SUÍTE COM CLOSET E ARMÁRIO,
SALA COM SANCAS, COPA-COZINHA COM ARMÁRIOS, CORREDOR COM
ROUPEIRO, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA, COZINHA EXTERNA COM
WC, GARAGEM P/ 04 CARROS, SENDO 02 COBERTOS. LAJE E PISO FRIO.
AQUECIMENTO SOLAR. SISTEMA DE MONITORAMENTO COM CÂMERAS.

VL. SANTA MARIA R$ 1.800.000,00 - Cód.: 2880
Área de terreno: 346m² - Construção: 310 m²

CASA DE ALTO PADRÃO

PAVIMENTO TÉRREO: HALL DE ENTRADA, GARAGEM P/ 06 CARROS,
02 DEPÓSITOS, 01 LAVABO, CASA DE MÁQUINAS E ESCADA. PRI-
MEIRO PAVIMENTO: ESPAÇO GOURMET, SPA, SALA DE JANTAR,
LIVING,, COZINHA, ÁREA DE SERVIÇO, ÁREA COBERTA, HALL, 01 SU-
ÍTE MASTER COM CLOSET, 01 LAVABO, 01 SUÍTE, VARANDA E ESCA-
DA. SEGUNDO PAVIMENTO: 02 SUÍTES, HOME THEATER, SALA DE
JOGOS/ESTUDOS, MEZANINO E VARANDA.

VL. MUSHIONI R$ 110.000,00 - Cód.: 2575
2 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SER-
VIÇO, GARAGEM P/ 01 CARRO. FORRO DE PVC E PISO FRIO.

VERONA R$ 250.000,00 - Cód.: 3442
Área de terreno: 230m² - Construção: +-180m²
3 DORMITORIOS, SALA, COZINHA AMPLA, 2 BANHEIROS, QUINTAL,
ÁREA COM CHURRASQUEIRA E QUARTO DE DESPENSA. QUINTAL AM-
PLO E AREA DE SERVIÇO COBERTA.

S. JUDAS TADEU R$ 140.000,00 - Cód.: 3915
Área de terreno: 309m² - Construção: 70m²
EXCELENTE LOCALIZAÇÃO. CASA FEITA NOS FUNDOS DO TERRE-
NO COM: 02 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COZINHA, BA-
NHEIRO EXTERNO, DESPENSA, ENTRADA DE GARAGEM P/ VÁRIOS
CARROS. FORRO DE PVC.

CASAS PARA LOCAÇÃO:

S. SEBASTIÃO R$ 700,00 - Cód.: 4005
03 DORMITÓRIOS, SALA, COPA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, DES-
PENSA, LAVANDERIA, GARAGEM P/ 01 CARRO. LAJE E PISO FRIO.

VL. FORMOSA R$ 800,00 - Cód.: 3997
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE,  SALA, COZINHA, BANHEIRO SO-
CIAL , GARAGEM COBERTA 01 CARRO, ÁREA DE SERVIÇO COM DES-
PENSA, QUINTAL CIMENTADO. LAJE, TACO E PISO FRIO.

JD. DIAMANTINA R$ 630,00 - Cód.: 3991
IMÓVEL RECÉM COSNTRUÍDO. 02 DORMITÓRIOS, SALA E COZINHA
CONJUGADAS EM CONCEITO ABERTO, BANHEIRO SOCIAL., ÁREA DE
SERVIÇO, ENTRADA DE GARAGEM P/ MOTO. LAJE E PISO FRIO.

JD. DIAMANTINA R$ 450,00 - Cód.: 3990
IMÓVEL RECÉM CONSTRUÍDO. 01 DORMITÓRIO, SALA E COZINHA
CONJUGADAS EM CONCEITO ABERTO, BANHEIRO SOCIAL., ÁREA DE
SERVIÇO. LAJE E PISO FRIO.

LAGOINHA R$ 1.100,00 - Cód.: 3234
04 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, , SALA, COPA, COZINHA, BA-
NHEIRO SOCIAL ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM  P/ 01 CARRO, HALL
DE ENTRADA.

CENTRO R$ 2.000,00 - Cód.: 3882
SOBRADO. 03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE COM BANHEIRA E
CLOSET, DORMITÓRIOS COM ARMÁRIOS, ESCRITÓRIO, SALA DE VISI-
TAS, SALA DE JANTAR, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LAVABO, LA-
VANDERIA , DESPENSA, GARAGEM P/01 CARRO.

VL. RADAELI R$ 800,00 - Cód.: 2851
03 DORMITÓRIOS, , SALA, COZINHA,BANHEIRO SOCIAL, GARAGEM
P/ 02 CARROS.

VL. DALVA R$ 650,00 - Cód.: 2854
02 DORMITÓRIOS, BANHEIRO SOCIAL, SALA, COZINHA, ÁREA DE SER-
VIÇO,  ENTRADA P/ MOTO.

CIDADE NOVA R$ 1.650,00 - Cód.: 2451
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE COM CLOSET, SALA PARA 2 AMBIEN-
TES, ESCRITÓRIO, BARZINHO, HALL, COZINHA COM ARMÁRIOS, ÁREA
DE LAZER COM COZINHA, CHURRASQUEIRA, SUÍTE E LAVANDERIA,
GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE, TACÃO E PISO FRIO.

BELA VISTA R$ 470,00 - Cód.: 1578
02 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL.

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e 1
impossível. Mesmo que não acredite, verá o que acontecera.
E.S.M., E.S.D. e N.B.

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES

R$ 1.000.000 Área comercial, localizada emavenida com grande
movimento, 2000m2

R$ 32 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados,
180m2, rua asfaltada

R$ 35 mil Lote Jd das Hortênsias, murado nos fundos, 200m2,
rua asfaltada.

R$ 58 mil Terreno Res. Santa Tereza, 10x25, todo murado,
rua asfaltada

PREÇOS R U R A I S
R$ 55 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de

2.250,00m2
R$ 130 mil 02 Chácaras Cond Cachoeira com 2250m2 cada,

total 4500m2.
R$ 250 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, fogão à lenha, forno, árvores
frutíferas, área de 2.250,00m2

R$ 210 mil Sítio com 1,5 Alqueires, estrada sentido Antinha,
próximo de S.S.Paraíso, rico em água

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 75 mil Casa 02 Res Santa Tereza, 02 quartos, sala cozinha,

banheiro, terreno 200m2
R$ 78 mil Casa Bairro São Judas, 02 quartos, sala, cozinha e

banheiro, forro de PVC, terreno com 200m2
R$ 90 mil Casa Jd Itamarati, 03 quartos, sala, cozinha e

banheiro, laje, terreno 260m2
R$ 100 mil Casa Vila Helena, 03 quartos, sala, cozinha,

banheiro social, lavand COB,
R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha,

banheiro social, lavand.cob, garagem div. Autos,
terreno 250m2.

R$ 120 mil Casa Lot. São sebastião, 02 dormit, sala, cozinha,
banh soc, lavand.cob, garagem, terreno 180m2.

R$ 155 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 quartos, sala,
cozinha, banheiro social, garagem.

R$ 160 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, garagem.

R$ 160 mil Casa Lot. São Sebastião, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, garagem.

R$ 160 mil Casa Res. Azul Ville, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, espaço garagem 03 autos,
lavanderia.

R$ 150 mil Casa Lot. Riviera, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, garagem 02 autos, lavanderia

R$ 160 mil Casa Res. AzulVille, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, espaço garagem div. automóveis.

R$ 160 mil Casa Bairro São Judas, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro, terreno 300m2

R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
social, terreno 300m2

R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos.
(01 suíte), sala, cozinha, banheiro social, garagem,
troca-se por casa em S.S.Paraíso - Região da Vila
Helena

R$ 250 mil Casa Bairro Paraíso do Bosque, 03 dormitórios (01
suíte), sala, copa-cozinha, banheiro social,
garagem 02 autos, porcelanato/portão eletrônico

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 quartos, sala, copa-cozinha,
banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia coberta
(03 qtos., sala, copa-cozinha, banh. social, lavand)

R$ 340 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro social, lavanderia, garagem 03
autos

VENDE-SE IMÓVEL
COMERCIAL:
Av. Zezé Amaral, excelente local.

Terreno de 480m² e 180m² de construção. Tratar
98898-4941

• CUIDADORA DE IDOSO
ou DIARISTA: boa referência,
disponibilidade nos finais de
semana e durante a noite.
Falar com Rogislaine pelo fone
99931-7383

• PRESTO SERVIÇOS
COMO CUIDADORA DE IDO-
SOS: sou técnica de enferma-
gem e possuo experiência pro-
fissional, tenho curso de
cuidador de idoso. Interessa-
dos tratar com Grasiele Tel:
98855-1702

• OFEREÇO SERVIÇOS
DE CASEIRO: experiência

em hortas, cozinheiro, ani-
mais, reformas e encanador.
Com boas referências. Falar
com William 99704-5503

• CUIDADORA DE IDO-
SOS: Tem ótimas referências
e experiência. Com mais de
10 anos neste importante tra-
balho Social e Humanitário.
Cidinha fone 99917-4260 du-
rante a noite ou dia.

• PANFLETEIRO: Distribuo
panfletos com honestidade e
econômica. Tratar Rua Fran-
cisco Bruno, 100 ou pelos fo-
nes 3531-8747 ou 99103-5441
André Luiz Bozeli

ALUGA-SE:

DUAS SALAS NA AV. MOSENHOR FELIPE
EXCELENTE PARA CONSULTÓRIO OU ESCRI-
TÓRIO DE AUTÔNOMO. TRATAR 99234-5494

VEÍCULO

• ONIX 1.4 LT: vende-se, COMPLETO, semi-novo,
vermelho, ano 2015 com 48 km, único dono. Tratar
99167-4154
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Professores do estado, em Paraíso
podem se inscrever em cursos gratuitos

de segunda licenciatura na UEMG
A Secretaria de Estado de

Educação de Minas Gerais
(SEE/MG) apresenta aos edu-
cadores dos municípios que
aderiram ao projeto Mãos Da-
das, uma importante oportuni-
dade de qualificação profissio-
nal. A partir de uma parceria
com as universidades estadu-
ais de Minas Gerais, estão dis-
poníveis diversas opções de
formação para os profissionais.
São Sebastião do Paraíso apro-
vou uma lei neste sentido o que
possibilita que os professores
do Estado, no Município, pos-
sam se inscrever e participar
da formação.

Os cursos serão oferecidos
pela Universidade do Estado de
Minas Gerais (UEMG) e as ins-
crições estão abertas até o dia
19 de outubro. O cadastro dos
interessados deve ser feito pelo
site da instituição. As gradua-
ções são gratuitas e os interes-
sados podem escolher entre
cursos de segunda licenciatu-
ra, na modalidade a distância,
nas áreas de Artes, Física, Le-
tras e Matemática. A previsão
de início dos cursos é feverei-
ro de 2022.

O edital da UEMG foi di-
vulgado em 13 de agosto. A
participação de servidores da
SEE/MG está regulamentada
pela Resolução SEE nº 4.600/
2021, que estabelece critérios
para a inscrição e matrícula do
servidor estadual. As vagas
oferta-das pela UEMG são des-
tinadas aos Professores de
Educação Básica (PEB) / Anos
Iniciais do Ensino Fundamen-
tal da secretaria estadual, que
estejam no exercício de Regên-
cia de Turma ou atuando como
Professor Eventual ou no En-
sino do Uso de Biblioteca, em
escola estadual de anos iniciais
do ensino fundamental, inseri-
da no Projeto Mãos Dadas.

Para confirmar se o município
está inserido na iniciativa, o
servidor pode entrar em con-
tato com a Superintendência
Regional de Ensino (SRE) de
sua circunscrição.

MÃOS DADAS
O projeto prevê o investi-

mento de mais de R$500 mi-
lhões, que podem ser destina-
dos para a construção de es-
colas, aquisição de mobiliários,
execução de obras e reformas,
entre outros. A iniciativa traz
benefícios mútuos para estado,
prefeituras e para a melhoria da
qualidade da educação pública
ofertada aos estudantes minei-
ros. Ele possibilitará a aproxi-
mação das decisões pedagógi-
cas e administrativas do muni-
cípio focadas nas verdadeiras
necessidades dos alunos de
anos iniciais, criando uma uni-
dade pedagógica no ciclo da
infância.

Ao aderir ao Mãos Dadas,
o município recebe investimen-
tos robustos de infraestrutura
e apoio pedagógico. O objeti-
vo é que eles tenham condições
adequadas para absorver a de-
manda de alunos dos anos ini-

ciais do ensino fundamental,
conforme dispõe a Lei de Di-
retrizes e Bases da Educação.
Além disso, a partir da adesão
ao projeto, será possível que as
prefeituras invistam, por exem-
plo, na ampliação da oferta da
educação infantil. Já para o es-
tado, a iniciativa permite que
seja realizada a ampliação do
Ensino Médio em Tempo Inte-
gral, a expansão da Educação
Profissional e a oferta de mais
vagas do Ensino Médio diur-
no, entre outros.

No dia 5 de julho, a Câma-
ra de São Sebastião do Paraíso
aprovou, em Sessão Extraor-
dinária, o Projeto de Lei nº 5.168
que autoriza o Poder Executi-
vo a celebrar convênio com a
Secretaria de Estado de Edu-
cação de Minas Gerais, através
do Projeto Mãos Dadas. Nes-
se convênio, foi acordado que
a rede municipal receberá R$
8 milhões para a compra de
bens, materiais e execução de
obras para a rede municipal de
educação. Com esse valor, a
Prefeitura pretende construir
duas novas escolas (atenden-
do 400 alunos cada) e duas
novas creches (150 alunos em

cada) nas regiões dos bairros
Belvedere e Diamantina, com
previsão de entrega em julho de
2022. A matéria foi sancionada
pelo prefeito Marcelo Morais,
tendo se transformado na Lei
Municipal nº 4.764..

Os recursos financeiros
que eram destinados ao gover-
no estadual para custeio dos
alunos também serão repassa-
dos ao governo municipal -
com a mudança, o Município
receberá aumento de R$ 6 mi-
lhões para a educação por ano.

Em contrapartida, o Muni-
cípio ficará responsável pelos
anos iniciais do ensino funda-
mental (1º ao 5º ano) das es-
colas estaduais Comendador
João Alves de Figueiredo, São
João da Escócia, Comendadora
Ana Cândida de Figueiredo,
Clóvis Salgado, Coronel José
Cândido, Professora Inês
Miranda Almeida e São José. A
estrutura física e bens materi-
ais da E.E. São José serão
transferidos ao Município, tor-
nando-se E.M. São José. Atu-
almente, a Superintendência
Regional de Ensino atende 982
alunos, 46 turmas, nos anos ini-
ciais do Ensino Fundamental.

Divulgação

Municipalização do ensino teve audiência pública e foi
aprovada na Câmara de Paraíso em julho deste ano

Programa Jovem no Campo
tem primeiro módulo realizado

Foi realizado o primeiro
módulo do programa Jovem no
Campo promovido pelo Senar
(Serviço Nacional de Aprendi-
zagem Rural) e pela ACISSP
(Associação Comercial, Indus-
trial, Agropecuária e de Servi-
ços de São Sebastião do Para-
íso) com o apoio da Prefeitura
e da empresa Olam Coffee.

O programa é divido em
dois núcleos, sendo um na re-
gião da fazenda Marques, que
conta com 15 inscritos, e ou-
tro na sede da ACISSP, que
soma 19 participantes, sendo
no total 34 jovens sendo capa-
citados. Jovem no campo é um
projeto que visa fixar os filhos
de produtores e trabalhadores
rurais, entre 17 e 24 anos de

Programa tem dois núcleos e é realizado pela ACISSP e
enar e tem o apoio da Prefeitura Municipal e da Olam Coffee

idade, na área agrícola do mu-
nicípio mostrando as vanta-
gens e possibilidades de cres-
cimento e realização profissio-
nal atuando no segmento já
desenvolvido pelos seus fami-
liares.

Durante a sua realização,
que tem cerca de três meses,
os participantes terão cinco
semanas de capacitação, sen-
do a primeira delas voltadas
para a área motivacional reali-
zada entre os dias 29 de setem-
bro e primeiro de outubro. As
próximas etapas ministrarão
cursos de adubação manual,
manejo de pragas e doenças,
classificação e degustação de
café e o último módulo será o
de empreendedorismo rural.

Para a realização dessas
capacitações serão realizadas
atividades teóricas e práticas na
zona rural do município, pre-
parando para o cultivo e ma-
nutenção de lavouras todos os
participantes do programa.

"É mais uma ação da
ACISSP em parceria com Se-
nar e com o fundamental apoio
da Prefeitura de Paraíso e da
Olam Coffee para que pudés-
semos realizar esse programa
e radicarmos os jovens no
campo, tocando as atividades
desenvolvidas pelos seus fami-
liares e possibilitando que eles
tenham boa rentabilidade com
as atividades agrícolas. Eles
estarão capacitados e prontos
para administrar e produzir em

suas propriedades. O Brasil é
o grande produtor de alimen-
tos para o mundo e o agrone-
gócio é a mola propulsora da
economia de nosso país. Esta-
mos preparando o futuro do
setor em Paraíso", analisou o
presidente da ACISSP, Ailton
Rocha de Sillos.

A próxima capacitação do
programa ocorrerá neste mês
de outubro e os interessados
em integrar uma nova turma do
Jovem no Campo podem en-
trar em contato com a ACISSP
e se informar sobre novas tur-
mas e garantir sua vaga.

O contato pode ser feito
através do telefone (35) 3539-
4400 ou pelo Whatsapp (35)
98845-4743.

FOTOS: Divulgação
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JUSTIÇA LIBERA OBRAS DA HEINEKEN

A Justiça Federal, Seção Judiciária de Minas Gerais, auto-
rizou em caráter liminar, que as obras de implantação da cer-
vejaria Heineken em Pedro Leopoldo retomem as atividades. A
decisão foi julgada em primeira instância na capital mineira e
cabe recurso. Em setembro, a Heineken teve a construção do
empreendimento embargada após o Instituto Chico Mendes
de Conservação da Biodiversidade, órgão vinculado ao Minis-
tério do Meio Ambiente, acionar a Justiça sobre as licenças
prévias concedidas em âmbito estadual e ainda aplicou multas
na cervejaria. (Diário do Comércio – Belo Horizonte)

AZUL VOLTA A OFERECER
VOOS DIÁRIOS

Os voos diários operados pela Azul Linhas Aéreas do Aero-
porto Presidente Itamar Franco para o Aeroporto Internacio-
nal de Viracopos, em Campinas (SP), foram retomados este
mês, após a restrição das operações em função da pandemia.
Os horários já estão disponíveis, e as passagens podem ser
adquiridas on-line. Além da Azul, a Voepass segue operando
voos da Gol para o Aeroporto de Guarulhos (SP), às segun-
das, quartas, sextas e domingos, com partida às 19h25 e che-
gada em Guarulhos às 21h. No caso da Gol, os voos foram
retomados em março deste ano. (Tribuna de Minas – Juiz de
Fora)

UBERLÂNDIA APOSTA
EM CONTRATAÇÕES

A proximidade com as datas festivas de fim ano deve
reaquecer o mercado e gerar novas oportunidades de empre-
go. Segundo uma pesquisa da Confederação Nacional do Co-
mércio de Bens, Serviços e Turismo, a contratação de traba-
lhadores temporários no mercado varejista para o Natal deve
ser a melhor em oito anos no Brasil. A expectativa é que pelo
menos 94 mil vagas sejam abertas. Em Uberlândia, o cenário
também é animador. Somente no Sistema Nacional de Empre-
gos, estão disponíveis 300 oportunidades neste fim de ano.
(Diário de Uberlândia)

ITABIRITO RECUPERA
ESTÁTUA DE TELÊ

Depois de uma longa missão envolvendo as Secretarias de
Esportes e Lazer e de Patrimônio Cultural e Turismo, além da
equipe de serralheria, ligada à Secretaria de Obras e Serviços,
a Prefeitura de Itabirito concluiu a reinstalação da bola na es-
tátua de Telê Santana, no Centro da cidade. Peça fundamental
da estátua, a bola, que exibe os escudos da seleção e de clubes
marcantes da trajetória do ex-treinador, teve de ser submetida
a reparos técnicos a fim de reparar danos sofridos antes de
ser resgatada. Treinador da seleção brasileira nas Copas do
Mundo de 1982 e 1986, Telê Santana passou a infância e parte
da adolescência em Itabirito. (O Liberal – Ouro Preto)
TRABALHO INFANTIL
EM GV PREOCUPA

Tem sido comum a presença de crianças e adolescentes cir-
culando pelas ruas do centro de Governador Valadares venden-
do balas, doces ou pedindo dinheiro. Segundo a promotora de
Justiça Mariana Cristina Diniz dos Santos, a atuação da Promo-
toria é na área protetiva. “O trabalho de crianças é totalmente
proibido. A gente recebe as informações e instaura os procedi-
mentos referentes a situação de risco e vulnerabilidade, envol-
vendo crianças e adolescentes. Quando existe a denúncia de
que tem uma criança ou adolescente em situação de
vulnerabilidade, de trabalho infantil, a promotoria vai oficiar o
Conselho Tutelar para saber qual a situação da família dessa
criança”, explicou. (Diário do Rio Doce – Governador
Valadares)

APROVADA MUNICIPALIZAÇÃO
DAS ESCOLAS

Os vereadores de Caratinga fizeram uma reunião para vo-
tar em segunda discussão e redação final, o projeto de lei que
dispõe sobre a adesão do município de Caratinga ao Projeto
Mãos Dadas, do governo do Estado de Minas Gerais, com a
interveniência da secretaria de estado de Educação, visando à
municipalização das escolas estaduais que atendem ao ensino
fundamental, anos iniciais, assim como a cessão de alguns
prédios escolares. A maioria dos vereadores foi a favor do
projeto, sendo contrários apenas Emerson Matos e Johny
Claudy. (Diário de Caratinga)

PROCON FEZ “OPERAÇÃO
DIA DAS CRIANÇAS”

O Procon de Muriaé vem realizando desde 30 de setem-
bro, ações de fiscalização com foco no ‘Dia das Crianças’,
comemorado nesta terça-feira, 12 de outubro. Segundo o co-
ordenador do Procon Muriaé, Cristiano Assis, o principal ob-
jetivo da operação é a verificação do preço dos produtos ex-
postos “em vitrines, gôndolas, ilhas, prateleiras e balcões das
lojas, bem como a existência das placas informativas sobre a
disponibilização do CDC no estabelecimento e as formas de
pagamento. Nessas operações verifica-se se os preços estão
visíveis ao consumidor e de acordo com a legislação”, escla-
receu. (Gazeta de Muriaé)

FENICS CONECTA POTENCIALIDADES
A Associação Comercial, Industrial e Serviços de Montes

Claros (ACI), em parceria com a Federação das Indústrias do
Estado de Minas Gerais (Fiemg) realizou na semana passadaa
26ª Feira Nacional da Indústria, Comércio e de Serviços
(Fenics). Mostra de negócios realizada anualmente, o evento
deste ano teve como tema “Conectando as potencialidades de
nossa região”. A Fenics traz o propósito de conectar poten-
cialidades da região norte-mineira a várias partes do mundo, a
fim de viabilizar oportunidades de crescimento proporciona-
das pelo digital. (Jornal de Notícias – Montes Claros)

A Federação das Indústrias
do Estado de Minas Gerais
(FIEMG) realiza, no dia 13/10,
às 14h30, a doação de equipa-
mentos e acessórios de infor-
mática para o Projeto Plantão
Digital. O evento será realiza-
do na sede da FIEMG, em Belo
Horizonte, e terá as presenças
do secretário de Estado de Jus-
tiça e Segurança Pública, Ro-
gério Greco, da secretária de
Estado de Planejamento e Ges-
tão (Seplag), Luísa Cardoso

FIEMG faz doação de equipamentos
para o Plantão Digital

Barreto, do superintendente de
Planejamento, Gestão e Finan-
ças, Reinaldo Felício Lima, do
chefe da Polícia Civil de Minas
Gerais, Joaquim Francisco
Neto e Silva, e do delegado da
Polícia Civil e gerente do Proje-
to Plantão Digital, Thiago Ro-
cha. A Federação mineira será
representada por seu presiden-
te, Flávio Roscoe, e por seu
vice-presidente, René Wakil.

O projeto Plantão Digital é
uma iniciativa da Polícia Civil

do Estado de Minas Gerias
(PCMG), que conta com a par-
ceria do setor produtivo, por
meio da FIEMG, para sua am-
pliação. Seu objetivo é facilitar
o acesso da população à segu-
rança pública, proporcionando
mais prevenção e, como
consequência, menos impuni-
dade e mais investigação e apu-
ração de crimes, por meio da
realização de videoconferência.
Desta maneira, irá garantir mais
rapidez nos procedimentos e

ausência de deslocamentos de
policiais, vítimas e testemunhas
em ocorrências para outra ci-
dade.

Após o evento, os partici-
pantes atenderão a imprensa.

SERVIÇO
Data: 13/10 - Horário: 14h30
Local: Sede da FIEMG - Av.
do Contorno, 4° andar, Belo
Horizonte

Gentileza confirmar
presença pelo e-mail

jornalismo@fiemg.com.br.
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Uma capacitação sobre prá-
ticas agroecológicas acontece-
rá em São Sebastião do Paraí-
so, entre os dias de 11 e 15 de
outubro, na horta conhecida
como Herbário, do casal Diulie
Godoi e Gusthavo Lemos. A
realização é do Sistema FAE
MG/SENAR/INAES em parce-
ria com a ACISSP (Associação
Comercial Industrial Agropecu-
ária e de Serviços de São Se-
bastião do Paraíso).

A capacitação reúne agricul-
tores e os neorrurais, morado-
res da zona urbana que optaram

Agroecologia é tema de curso
em São Sebastião do Paraíso

pelo meio rural levando moder-
nização para a roça e a prática
de trabalhar com plantas ali-
mentícias não convencionais
(PANC). O curso apresentará a
comparação entre os conceitos
da agricultura moderna, con-
vencional, agricultura orgânica
e as diferentes escolas da agri-
cultura agroecológica.

Os produtores Diulie e
Gusthavo criaram o Herbário
há um ano para a produção de
plantas alimentícias não con-
vencionais. Eles representam
os neorrurais.

“O nosso objetivo é difun-
dir essa iniciativa para os pe-
quenos produtores para uma
produção sustentável e de res-
peito a natureza”, disse Diulie.

No Herbário, o casal man-
tém canteiros consorciados on-
de plantaram taioba, pupunha,
bananeira, mangarito, batata,
capuchinha, alecrim, manjeri-
cão, salsinha e cebolinha. Um
novo canteiro será formado
durante o curso para que todos
possam aprender na prática todo
o processo do plantio consor-
ciado. Atualmente, o casal

comercializa a sua produção via
redes sociais e se prepara para
comercializar na feira.

EXPERIÊNCIA
Segundo o instrutor Leo-

nardo Abud Dantas de Olivei-
ra, a teoria e a prática se
complementam na agroecolo-
gia. O instrutor alerta sobre os
riscos e os cuidados que se
devem ter em relação ao uso
de agrotóxicos e adubos quí-
micos/minerais, que não são
permitidos na agricultura orgâ-
nica. Na agricultura agroecoló-
gica e orgânica existem alter-

nativas viáveis de fácil acesso
para substituir adubos quími-
cos e agrotóxicos.

 “Nós temos uma legislação
que regulamenta a produção de
produtos orgânicos pelo Minis-
tério da Agricultura Pecuária e
Abastecimento (MAPA). É pre-
ciso ter um selo para compro-
var as técnicas adotadas. A agri-
cultura agroecológica tem prin-
cípios específicos e uma for-
ma diferente de comerciali-
zação. Estudamos os princípi-
os ecológicos, a biologia das
plantas e observamos o equilí-

brio do meio ambiente para a
produção, bem como os adu-
bos permitidos e a sua diferen-
ça com os fertilizantes quími-
cos”.

Na prática, os participantes
aprendem as técnicas da
compostagem, captura de mi-
crorganismos, a criação de um
minhocário, a produção de
humus, adubo com casca de
ovo, entre outros. “Tudo de-
pende dos recursos disponíveis
no local”. Ainda serão aborda-
dos no curso planos de ação e
comercialização.

FOTOS: Divulgação

A Emater-MG foi a empre-
sa vencedora do prêmio Me-
lhores do Agronegócio 2021,
concedido pela revista Globo
Rural e Editora Globo, na cate-
goria Serviços Agropecuários.
A premiação é feita com base
em dados coletados pela Serasa
Experian relativos ao exercício
de 2020. São avaliadas empre-
sas por desempenho e gestão
e listadas as maiores em mais
de 20 segmentos do agronegó-
cio – com cortes por região,
estado e indicadores financei-
ros.

A avaliação também traz as
melhores em cada ramo, com
base em critérios técnicos de
avaliação de resultados e aspec-
tos sobre responsabilidade
socioambiental. Em 2020, a
Emater-MG, empresa vincula-
da à Secretaria de Agricultura,
Pecuária e Abastecimento de
Minas Gerais (Seapa), con-
quistou o segundo lugar, tam-
bém na categoria Serviços
Agropecuários.

A cerimônia de premiação
será virtual e com transmissão
ao vivo por todas as platafor-

mas digitais da Globo Rural, no
dia 30/11, às 19h. No evento,
será lançada a 17ª edição do
Anuário do Agronegócio 2021,
publicação distribuída a todo o
país com os rankings das me-
lhores e maiores empresas li-
gadas à agropecuária brasilei-
ra, bem como reportagens es-
peciais com os vencedores do
prêmio Melhores do Agronegó-
cio 2021.

O diretor-presidente da
Emater-MG, Otávio Maia, des-
tacou o reconhecimento obti-
do pela empresa, que comple-

ta 73 anos em dezembro de
2021. “Hoje a Emater atua em
805 municípios mineiros, sem-
pre em parceria com as prefei-
turas municipais, promovendo
assistência técnica e extensão
rural qualificadas. A empresa
trabalha usando sua metodolo-
gia participativa, numa constru-
ção coletiva com os produto-
res rurais e todos os demais
parceiros que atuam no setor”,
afirma o presidente.

ANÁLISE DAS EMPRESAS
A análise das empresas atu-

antes no setor do agronegócio
é feita com base nos questio-
nários e nas demonstrações
contábeis enviados à Serasa
Experian, como também nas
demonstrações contábeis divul-
gadas no mercado.

As empresas são classifica-
das segundo sua atividade prin-
cipal. Em 2021 foram mais de
20 segmentos analisados: Ali-
mentos e Bebidas; Atacado e
Varejo; Aves e Suínos; Bioener-
gia; Comércio Exterior; Coo-
perativas; Defensivos Agrí-
colas; Fertilizantes; Frutas, Flo-

res e Hortaliças; Indústria de
Café; Indústria de Carne; In-
dústria de Soja e Óleos; Laticí-
nios; Máquinas e Equipamen-
tos Agropecuários; Massas e
Farinhas; Nutrição Animal; Pa-
pel, Celulose e Reflorestamen-
to; Produção Agropecuária;
Saúde Animal; Sementes; Or-
gânicos; Pescados e Serviços
Agropecuários.

A análise com base nos ín-
dices financeiros tem peso de
70% na nota final, e o índice
de responsabilidade Socioam-
biental, de 30% .

Emater-MG conquista prêmio Melhores do Agronegócio 2021
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Utilizando produto de Paraíso
Nescafé retoma campanha

Para apresentar a evolução
de sua linha de cafés especi-
ais, Nescafé está lançando uma
campanha assinada pela agên-
cia DPZ&T. Com veiculação na
TV e no digital, quatro filmes
abordam a importância do res-
peito ao tempo na perspectiva
de toda a cadeia do café – a
partir da natureza, passando
pela torra, até chegar ao ritual
de preparo. A empresa utiliza
café arábica especial, certifica-
do e rastreado, produzido em
três diferentes regiões, sendo
uma delas no município de São
Sebastião do Paraíso.

Agora, além de Nescafé
Gold e Nescafé Origens do
Brasil, tanto solúvel como para
coar – que estrearam em 2019
e fazem parte da categoria do
café especial, a mais alta quan-
do se trata de qualidade em
cafés, ingressa ainda o estre-
ante Nescafé Intensidade Má-
xima, um café de classificação
superior.

O conceito “Quando você
respeita o tempo, a vida tem um
sabor especial” surgiu a partir
de um insight humano, que é a
relação próxima e sensorial que
temos com o tempo; algo que
se transformou e ganhou mui-
to mais importância em nossas
vidas nos últimos dois anos. É
um olhar que dialoga com to-
das as etapas da seleção e a pre-
paração do melhor café até che-
gar ao paladar dos brasileiros.

“Nossa campanha faz esse
convite de entrada no mundo
dos cafés especiais e vai ao
encontro da percepção das pes-
soas: descobrimos que, ao
contrário de quem toma café
tradicional, que normalmente
busca estímulo e energia, quem
escolhe o café especial quer
aproveitar o momento para
desconectar, cuidar de si, rela-
xar e se inspirar. Existe esse
respeito ao tempo de cada eta-

pa que traz um sabor incom-
parável para a xícara. E essa
também é a verdade comparti-
lhada no campo por nossos
produtores: para colher um
café de qualidade, é preciso
respeitar o tempo da natureza”,
afirma a diretora de cafés da
Nestlé, Rachel Muller.

“Com o olhar da DPZ&T,
conectamos esses valores à
realidade, mostrando tanto o
cuidado das muitas mãos que
se encarregam do café, desde
a torra do grão, como o prazer
de ritualizar o momento de pre-
paro de uma bebida repleta de
sabor e aroma. Trata-se de uma
relação afetiva e de respeito
com a jornada do café”, com-
pleta Rachel.

A estreia da campanha foi
impulsionada nas redes sociais
pelo movimento #RespeitoAo
Tempo, que convidou o públi-
co a refletir sobre o valor do
tempo nesta quinta-feira,7.
Como ares de ritual, ao longo
de quatro minutos, a audiência
assistiu a um filme sem cor-
tes, em plano sequência, mos-
trando o preparo simples e
intimista de um café especial
coado, ao som da música “Pa-
ciência”, do cantor Lenine. O
filme foi ao ar no canal
YouTube da marca.

A campanha conta ainda
com outros três filmes. Um
deles sobre o respeito do tem-
po da natureza, passando do
nascimento da flor de café até
ela gerar um fruto maduro,
chegando posteriormente às
nossas casas. Um processo
natural que inspira os consu-
midores da marca a curtirem o
próprio tempo de preparar e
apreciar os cafés especiais de
Nescafé. Há ainda um filme
sobre o tempo da torra e mais
um com as atenções voltadas
para o tempo do ritual de pre-
paro do café.

A questão humana que en-
volve a relação da marca com
o tempo foi o gancho para fa-
zer deste tema o guarda-chuva
da campanha. “Criamos para-
lelos entre o tempo dos proces-
sos do café e o tempo das pes-
soas, tudo visto pelo ângulo do
‘respeito ao tempo’. O filme
em plano sequência, “Paciên-
cia”, com duração de quatro
minutos, leva ao extremo essa
intenção. Ele mostra o tempo
de preparo do café, sem cor-
tes, convidando o consumidor
a relaxar e reservar um pouco
do seu tempo para fazer o mes-
mo”, afirma o diretor de cria-
ção da DPZ&T, Fabio Mozeli.

Além disso, irá ao ar uma

ação especialmente desenvolvi-
da para a programação do
GNT. Entre as atrações exibi-
das durante a grade do canal a
partir de outubro, o embaixa-
dor da marca Lucas Lima con-
vida a apresentadora Astrid
Fontenelle, a atriz Mônica
Martelli e a cantora Gaby Ama-
rantos para reflexões sobre o
respeito ao tempo respectiva-
mente com foco nas particula-
ridades de Nescafé Gold,
Nescafé Intensidade Máxima e
Nescafé Origens do Brasil.

Nescafé Origens do Brasil
é uma linha de cafés especiais
100% arábica cultivados por
35 famílias em três microrre-
giões do Brasil, sendo a Cha-
pada Diamantina, São Sebasti-
ão do Paraíso e Serras do Alto
Paranaíba. Um café de grão
certificado e 100% rastreado
que valoriza as particularidades
das diferentes regiões, entre-
gando um sabor único que pode
ser encontrado em versões
para coar e solúvel.

Já Nescafé Gold é uma li-
nha desenvolvida para uma ex-
periência completa da torra
perfeita. Cultivados a uma ele-
vada altitude, os grãos nobres
são escolhidos minuciosamente
por agricultores e torrados
numa combinação ideal de tem-
po e temperatura. Nescafé
Gold também vem em três in-
tensidades (suave, equilibrado
e intenso) e nas versões solú-
vel e torrado&moído (para
coar).

No caso de Nescafé Inten-
sidade Máxima, trata-se de um
café torrado e moído premium
para os amantes do café preto
e intenso. É fruto de grãos es-
pecialmente selecionados com
torra intensa, que resultam em
um aroma marcante e persis-
tente. Todos estão disponíveis
nas maiores redes de supermer-
cado do país.

Divulgação

Campanha destaca conceito do reseito ao
tempo onde a vida ganha um sabor especial

Se você já teve crise de
cólica de rins ou conhece al-
guém que já teve sabe o
quanto incomoda e deseja
não mais ter que passar por
essa experiência terrível.
Vim hoje então explicar um
pouco sobre os tipos diferen-
tes de causas de pedra nos
rins e seus tratamentos.

Primeiro ponto. Como
sabemos qual a causa? Ou
com estudo da pedra, caso
tenha expelido ou estudo
metabólico da urina. E o que
seria este estudo? Um exa-
me de urina de 24 h, toda
urina do dia é colocada em
um frasco e depois enviada
ao laboratório para que pos-
sa ser analisado todo o con-
teúdo da urina, tudo que tem
nela, em excesso ou carên-
cia e assim poder atuar na
causa das pedras e evitar de
ter novas crises de dor.

As principais causas de
pedras nos rins se dividem
em 6 grandes grupos:

- excesso de ácido úrico
na urina

- excesso de cálcio na
urina

- falta de citrato na urina
- excesso de oxalato na

urina
- pedra formada por bac-

téria

- pedras formadas por
cistina

E cada uma dessas causas
tem um tipo de tratamento
específico, o que pode evitar
novas pedras em uma causa
pode piorar outra, portanto
evite auto medicação.

Vou detalhar um pouco
melhor a principal causa de
pedras nos rins que é devido
o excesso de cálcio na urina,
que somam mais ou menos
85% dos casos.

E esse excesso pode ocor-
rer de 3 formas diferentes,
defeito na absorção intestinal
do cálcio, defeito na reabsor-
ção renal do cálcio ou ainda
defeito no ciclo todo do cál-
cio, retirando cálcio dos ossos
e jogando fora pela urina.

E como tratar?
Primeiro ponto! Se alimen-

te de cálcio em quantidades
normais, não é porque suas
pedras são de cálcio que pre-
cisa restringir fontes de cál-
cio na alimentação. Ao con-
trário, precisa ingerir em quan-
tidade adequada se não o cor-
po vai tirar dos ossos para
manter a quantidade adequa-
da na corrente sanguínea.

Se o problema for exces-
so de absorção intestinal pri-
meiro precisa saber se é al-
guma doença ou inflamação
no intestino que está fazendo
isso e trata-la.

Quando o problema é no
filtro dos rins, podemos usar
medicações como diuréticos
tiazídicos, eles agem "mostran-
do" aos rins que precisa rea-
bsorver o cálcio e não joga-lo
fora.

De maneira geral também
pode utilizar o citrato de po-
tássio (Litocit), que promove
o aumento de citrato na urina
e assim solubiliza (dissolve) o
oxalato e cálcio ajudando no
tratamento.

Esse mesmo citrato do re-
médio é encontrado em fru-

Vamos falar sobre as
temidas pedras nos rins

tas cítricas como laranja e li-
mão, então o uso diário delas
seja em sucos ou a própria
fruta também ajuda nessa
proteção.

Lembrando que qualquer
medicação precisa ser
prescrita pelo médico espe-
cialista, precisa avaliar
dose, tempo de tratamento
e se a medicação é a ideal
para você.

E por fim, a água! O
solvente universal! Beba bas-
tante líquido a urina mais di-
luída evita que qualquer subs-
tância em excesso na urina
precipite, e forme pedras.

Independente da causa
das pedras o aumento na
ingesta de líquidos naturais e
preferencialmente água aju-
da em todos, assim como as
frutas cítricas.

Se cuidem, pedras nos
rins tem sim solução, e é im-
portante saber e cuidar do
fator causal e assim preve-
nir novas crises de dor.

DRA LETICIA
DE OLIVEIRA

Nefrologia e Clínica
Médica

Atendimentos
presenciais,

telemedicina, visitas
domiciliares e MAPA 24 h.

REDES SOCIAIS:
@draleticianefro

(Instagram)
            Dra Leticia de
Oliveira Nefrologia e

Clínica Médica
(Facebook)

LUCANO CLÍNICAS

Rua Tenente José
Joaquim, 555 - Centro -

São Sebastião do Paraíso-
Minas Gerais

TELEFONES:
(35) 35312607,

3531-4723, 99962-8084

Dra Leticia de Oliveira
Médica Nefrologista

e  Clínica Médica
Lucano Clínicas

Espaço Saúde

São tantas metas a serem alcançadas e tarefas para exe-
cutar que, no final do expediente, às vezes fica aquela sen-
sação de que o mais importante não foi feito ou que o traba-
lho não rendeu... Você já sentiu isso?

De acordo com pesquisa realizada por britânicos e austra-
lianos, com quase 600 colaboradores, gestores que
procrastinam suas atividades interferem negativamente nas
atitudes e comportamentos dos liderados. Os pesquisadores
identificaram que a procrastinação dos profissionais em posi-
ções de liderança teve influência significativa na frustração da
equipe, reduzindo seu nível de comprometimento. Estudando
causas que interferem na performance dos líderes, desta-
quei como importantes e de fácil solução as seguintes:

• Falta de priorização dos problemas;
• Centralização ou dificuldade de delegação;
• Não planeja as ações e não usa agenda.
Há diferentes maneiras de superar essas dificuldades, mas,

de imediato, seguem algumas sugestões:
PRIORIZAÇÃO

Para priorizar as suas atividades, classifique os "proble-
mas" pendentes considerando a gravidade (importância), ur-
gência e tendência (de piora). Para facilitar essa análise, re-
comendamos o uso da "Matriz GUT", pois ela cria a lista de
prioridades de ações automaticamente, orientando por qual
você deve começar. Solicite-nos envio gratuito da ferramenta
pelo nosso e-mail abaixo.
ORGANIZAÇÃO E DELEGAÇÃO

Uma vez classificados os problemas que aguardam solu-
ção, siga os seguintes passos:

• EXECUTE, você mesmo, os problemas "mais graves e
urgentes";

• PROGRAME para data mais à frente a solução dos pro-
blemas "graves e pouco urgentes";

• DELEGUE a solução de problemas "pouco graves, mas
urgentes";

• ELIMINE da agenda pendências relacionadas a problemas
"pouco graves e pouco urgentes", ainda que temporariamente.
PLANEJAMENTO E AGENDA

Seria desnecessário dizer que todas as suas ações pre-
cisam ser planejadas e com data e horário para acontece-
rem, não é mesmo? Se você ainda utiliza agenda de papel,
considere utilizar uma digital, como o Google Agenda, pois é
robusto, pode ser acessado por qualquer dispositivo e está
repleto de funcionalidades, como uso de cor conforme a gra-
vidade do compromisso, compartilhamento, mudança fácil de
data e horário, envia lembretes e muito mais.

Produtividade é um tema grandioso, mas, começando por
essas dicas, você colherá excelentes resultados.

Até a próxima semana!
James Warley

consultoria@idecorp.com.br

Liderança produtiva
O líder deve ser mestre nas competências

que deseja da sua equipe.

Por Pedro Rafael Vilela
Repórter da Agência Brasil
Brasília

O ministro da Ciência, Tec-
nologia e Inovações, Marcos
Pontes, comentou, no último
fim de semana, o corte no or-
çamento da pasta, aprovado
pelo Congresso Nacional por
solicitação do Ministério da
Economia. O projeto retirou R$
690 milhões do ministério co-
mandado por Pontes e repas-
sou para outros setores. 

Com a redução, o Ministé-
rio da Ciência, Tecnologia e
Inovações (MCTI) perdeu 90%
do seu orçamento, incluindo
recursos que serviriam para o
pagamento de bolsas de pes-
quisa, o que pode impactar pro-
jetos em andamento. 

Em nota conjunta, entida-
des científicas como a Socie-
dade Brasileira para o Progres-
so da Ciência (SBPC), Acade-
mia Brasileira de Ciências
(ABC), Academia Nacional de
Medicina (ANM) e Associação
Nacional de Estudantes de Pós-
Graduação (ANPG) criticaram
a mudança de destinação de re-
cursos. 

“Quando mais precisamos
da ciência, a equipe econômi-
ca age contra a lei, com mano-

bras que sugerem a intenção
deliberada de prejudicar o de-
senvolvimento científico do
Brasil. Além de não liberar os
R$ 690 milhões à revelia dos
compromissos firmados com
setor, cerca de R$ 2 bilhões do
FNDCT [Fundo Nacional de
Desenvolvimento Científico e
Tecnológico] seguem penden-
tes de destinação, em claro
descumprimento da Lei Com-
plementar n° 177/2021. É in-
compreensível que o Congres-
so Nacional permita que suas
decisões, manifestadas demo-
craticamente na aprovação de
leis para o país, sigam sendo
descumpridas por meio de ma-
nobras de último momento. É
preciso priorizar a ciência. Ci-
ência é vida!”, diz a nota.

NOTA DO MINISTÉRIO
DA ECONOMIA

Em nota, o Ministério da
Economia informou, na sexta-
feira (8), que proposta de alte-
ração na programação orça-
mentária “ocorreu para cum-
prir decisão governamental
quanto à necessidade de rema-
nejar recursos neste momen-
to, a qual foi referendada pela
Junta de Execução Orçamen-
tária (JEO)”. 

“Não são recursos origina-
dos da reserva de contingên-

cia do FNDCT. Entre essas de-
mandas, consta o atendimento
de R$ 89,8 milhões para o
MCTI.

Desse total, R$ 63 milhões
serão destinados para despesas
com produção e fornecimento
de radiofármacos no país. Ou-
tros R$ 19 milhões vão para o
funcionamento das instalações
laboratoriais que dão suporte
operacional às atividades de
produção, prestação de servi-
ços, desenvolvimento e pesqui-
sa. Estão contempladas ainda
despesas do Ministério da Saú-
de, Educação (R$ 107 milhões
para a concessão de bolsas de
estudo no ensino superior e
outros R$ 5 milhões para o
apoio ao desenvolvimento da
educação básica), Cidadania,
Comunicações, Desenvolvi-
mento Regional (R$ 150 mi-
lhões para ações de proteção e
Defesa Civil associadas à dis-
tribuição de água potável às
populações atingidas por estia-
gem e seca (Operação Carro-
Pipa), R$ 100 milhões para a
integralização de cotas de mo-
radia do Fundo de Arrendamen-
to Residencial e R$ 2,2 milhões
para obras de infraestrutura
hídrica) e Agricultura, Pecuá-
ria e Abastecimento”, informou
a pasta.                  (Agência Brasil).

Ministro pede que
corte no orçamento seja
revisto “urgentemente”
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Especiais cumprimentos aos
aniversariantes em destaque

Este colunista cumprimenta com apreço e admiração esses profissionais e empresários que fazem a diferença em São
Sebastião do Paraíso, em suas mais diversas profissões e segmentos. Externo minha admiração, consideração a
todos vocês que carregam vasta experiência em suas áreas, sendo referências...

07/10
Médica

Alcione Zanin Rodrigues Cunha

10/10
Comunicador – Radialista

Ronaldo Falladaise

10/10
Encarregado de terraplanagem

Irmão deste colunista
Rafael Silva

12/10
Fisioterapeuta

Laura Silva

14/10
Advogada

Heloísa Souza Borges Damaceno

13/10
Psicólogo

Colunista Social e Membro da
Academia Paraisense de Cultura

Ivan Maldi

14/10
Fotógrafo - Empresário
Antonio Vicente Silva

14/10
Contador – Consultoria Fiscal

IDR Soluções
Diego Melo

14/10
Empresário Original Chopp

Francisco Chaves

14/10
Comerciante

Mauro Cosini - Maurinho

14/10
Vereador em Jacuí

Paulo Soares - Macarrão

15/10
 Administradora

Juliana Reis

15/10
Administradora de Empresas

Ana Flavia Marques
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Dr. Fernando Béttio com
esposa Leandra e filha Laura

Boas Vindas ao Dr. Fernando Bettio Delegado Regional de Polícia Civil ladeado
pelos colegas delegados Dr Carlos Brasil Jr, Tiago Bordini e Dr. Vinicius Zamó

Happy Hour no Ouro Verde Tênis Clube 2015
Em mais um Happy Hour no Ouro Verde Tênis Clube os cliques foram

na sexta-feira, (16/10/2015), com comida de buteco. As quartas-feiras tem
o delicioso arroz com frango especial com pirão e feijão tropeiro, “uma
delícia”! Nas quintas-feiras panqueca de ar água na boca, às sextas-
feiras o happy hour com comida de buteco e aos domingos almoço
delicioso com música ao vivo.  Vale ressaltar o ótimo preço e deliciosa

comida. Bar Ouro Verde – 3558-5408 – Quarta e quinta disk entregas.
Na ocasião os cumprimentos de boas-vindas ao Delegado Regional

Dr. Fernando Béttio que veio assumir Delegacia de Polícia Civil. Texto
original da época, edição 21.10.2015.
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TERAPIAS HOLÍSTICAS

Profa. Dra. Mirela M. Waldemarin Cabral
Biomédica

Especialista em Terapias Alternativas (Holísticas)
Mestre em Microbiologia

Doutora em Ciências

Como equilibrar
os chackras

Os chakras são centros
energéticos distribuídos
pelo corpo. Sua comunica-
ção se dá por canais con-
dutores, chamados Nadis,
por onde passa nossa ener-
gia vital. De acordo com a
terapia holística, os cha-
ckras representam nossos
"centros magnéticos vitais,
que fazem parte da nature-
za sutil do ser humano", e
por isso, exercem tanta in-
fluência sobre a saúde e o
comportamento. Devido à
má alimentação e excesso
de preocupações, a maioria
das pessoas tem bloqueios
e desequilíbrios em seus
centros energéticos, po-
dendo acarretar compro-
metimento físico e até psi-
cológico.

Quando um Chakra fica
com pouca energia, nosso
corpo faz uma compensa-
ção removendo energias
dos outros Chakras; isso
prejudica nosso desenvol-
vimento espiritual e gera os altos e baixos em nossas emo-
ções e na saúde física. O equilíbrio é algo simples de fazer, e
que, pode melhorar a nossa saúde e ajudar a atingir a paz
interior. Uma maneira de identificar e entender os bloqueios
dos Chakras é observar seus sinais de desequilíbrio. Cada
centro energético tem sinais e vibrações diferentes, que po-
dem indicar o excesso ou falta de energia. Quando começar
a reconhecer esses sinais, você saberá identificar com preci-
são aonde estão os bloqueios e desarmonias.

Para que haja harmonia entre as funções do corpo, é pre-
ciso que os chakras estejam alinhados. O equilíbrio de cada
ponto vital pode ser trabalhado por meio de diversas técni-
cas, entre elas, o reiki, a meditação, a terapia com cristais e a
cromoterapia. Podemos equilibrá-los sozinhos ou coletiva-
mente; à distância. Tudo vai depender da linha adotada e do
tratamento com o qual cada um se identifica. Cada chakra
tem sua pedra, cor e mantra, o que facilita o exercício da
harmonização. Contudo, sempre procure uma pessoa habili-
tada para realizar tal procedimento, pois trabalhar com a ener-
gia vital é algo que não deve ser realizado por pessoas sem
preparo.

LIONS CLUBE
São Sebastião do Paraíso

Lions Clube apoia Outubro Rosa
O Movimento Outu-

bro Rosa foi criado nos
anos 1990 com o obje-
tivo de conscientizar as
pessoas sobre o câncer
de mama e a importância
do diagnóstico precoce
para aumentar as chances
de cura da doença.

Podem ser diagnosti-
cadas algumas Irregula-
ridades ou retrações na
pele da mama, como dor
ou inversão do mamilo,
vermelhidão e descama-
ção do mamilo, ou na pe-
le da mama. Saída de se-
creção pelo mamilo, par-
ticularmente se for san-
guinolenta ou translú-
cida.

A mamografia é o
exame primordial para o

rastreio do câncer de
mama. Ela consiste em
uma radiografia das ma-
mas o que permite visua-
lizar nódulos e calcifica-
ções, mesmo antes de se-
rem sentidos no autoexa-
me.

Como apoio à campa-
nha, muitos edifícios e
monumentos iluminam
suas fachadas de rosa du-
rante o mês.

Ações Fortalecidas
pela Amizade,

Crescente pelo Com-
panheirismo.

Nós Servimos!
Nós Servimos!

PAULA ÂNGELA AMARAL

CAUDURO LAURIA

Diretora Social do Lions

Clube S.S. Paraiso

O Sicredi, instituição finan-
ceira cooperativa com mais de
cinco milhões de associados,
segue com seu projeto de ex-
pansão no território nacional e
marca sua chegada ao Espírito
Santo com a inauguração de
duas agências na cidade de
Colatina, noroeste do estado,
com população de mais de 120
mil habitantes. Com isso, a ins-
tituição passa a estar presente
em 25 estados brasileiros e no
Distrito Federal, oferecendo
mais de 300 produtos e servi-
ços financeiros para seus as-
sociados no campo e na cida-
de.

A iniciativa está em linha
com a estratégia do Sicredi de
estar próximo das comunida-
des, prestando atendimento
consultivo, contribuindo para o
desenvolvimento socioeconô-
mico local. A expectativa é de
que, até o final do ano, o Sicredi
esteja presente em seis muni-
cípios do Espírito Santo: Colati-
na, Linhares, Cachoeiro de Ita-
pemirim, Pinheiros, Marataízes
e na capital Vitória, totalizando
nove pontos de atendimento no
Estado.

“Para nós, a chegada ao
Espírito Santo é uma conquis-
ta muito significativa, pois se
trata de um estado muito rele-
vante na economia nacional no
qual queremos fortalecer todos
os benefícios do cooperativis-

Sicredi dá continuidade à expansão
nacional com chegada ao Espírito Santo

Instituição financeira cooperativa amplia sua atuação em território nacional
e pretende abrir nove pontos de atendimento no Estado até o final do ano

mo de crédito. Com isso, tam-
bém ficamos mais próximos do
nosso objetivo de estar em to-
dos os estados do Brasil”, des-
taca Fernando Dall’Agnese,
presidente do Conselho de Ad-
ministração do Sicredi e da
Central Sicredi Sul/Sudeste.

A agência Colatina Centro,
na Avenida Angelo Giuberti, e
o segundo ponto de atendi-
mento na Avenida Silvio Avi-
dos, oferecem conforto e co-
modidade aos associados. A
disposição dos ambientes e do
mobiliário proporciona a me-
lhor experiência a quem pre-
cisa de atendimento presen-
cial.

EXPANSÃO PARA
CONTRIBUIR COM

ECONOMIAS LOCAIS
Pioneiro no segmento de

cooperativismo de crédito no
Brasil, o Sicredi tem investido
na expansão da rede de atendi-
mento. Em 2020, foram 150
inaugurações em todo o Brasil
e para este ano são previstas
mais de 200, com um investi-
mento aproximado de R$ 200
milhões. Atualmente, está pre-
sente em mais de 200 municí-
pios do Brasil onde é a única
instituição financeira atuante,
com mais de 30 mil colabora-
dores.

Além de Colatina, o Sicredi

está presente em mais de 1,5
mil cidades brasileiras, com
mais de 2 mil agências.

A Sicredi das Culturas RS/
MG está em processo de ex-
pansão para o sudoeste de Mi-
nas Gerais, onde já possui
agências instaladas nos muni-
cípios de Guaxupé, Muzam-
binho, Passos e São Sebastião
do Paraíso. A instituição finan-
ceira cooperativa deve inaugu-
rar ainda neste ano sua quinta
agência em Minas Gerais, no
município de Monte Santo de
Minas.

Um estudo realizado pela
Fundação Instituto de Pesqui-
sas Econômicas (Fipe), no iní-
cio de 2020, analisou dados
econômicos de todas as cida-
des brasileiras com e sem co-
operativas de crédito entre
1994 e 2017 e cruzou informa-
ções do Instituto Brasileiro de
Geografia (IBGE). O trabalho
concluiu que o cooperativismo
de crédito incrementa o Pro-
duto Interno Bruto (PIB) per
capita dos municípios em 5,6,
cria 6,2% mais vagas de tra-
balho formal e aumenta o nú-
mero de estabelecimentos co-
merciais em 15,7%, estimulan-
do, portanto, o empreendedo-
rismo local. Em todo o Brasil,
o segmento já conta com mais
de 11 milhões de adeptos, se-
gundo o Banco Central.

Raíza Goi Borba


